

ANTE LA CRISIS

Lo que ha fracasado

El Gobierno del señor Sánchez Toca no puede continuar en el Poder, porque, evidentemente, no cuenta con la confianza del país.

El medio normal para que la opinión pública se manifieste en política es, claro está, el Parlamento, con votaciones favorables o contrarias. Mas, a veces, como al presente, huelga acudir a las Cámaras. Nadie ignora que ni en el Congreso ni en el Senado el actual Gobierno tiene mayoría.

Antipatriótico sería que se aferrase al Poder un ministerio contra el que se levantan fuerzas vivas de la nación tantas y tales. Opinen lo que opinen los actuales ministros sobre la conducta de los patronos, sobre el lock-out, no deben provocar, o permitir, o dar ocasión a las perturbaciones que su obstinada permanencia en el banco azul origina.

Haciendo, por ende, honor al señor Sánchez Toca y a sus colaboradores, hay que creer en la probabilidad de una crisis próxima, de una crisis necesaria. E importa analizar la naturaleza y las causas de esa crisis.

Reconocerá como causas a las complacencias del Gobierno con el izquierdismo de la extrema izquierda, y será, consiguientemente, una crisis por fracaso de la política izquierdista.

Es fácil el equívoco, y precisa desvanecerlo. El señor Sánchez Toca y algunos de sus compañeros profesan, y profesaron siempre ideas derechistas; por educación, temperamento, posición social, intereses, etc., etc.; son elementos conservadores. Podría parecer que las ideas derechistas habían fracasado con ellos, y no es así. Porque el actual Gobierno, formado por derechistas y conservadores, ha gobernado en izquierdista y para el sindicalismo rojo. La actitud de los elementos patronales, que debe decidir la dimisión del ministerio, ha sido provocada por este izquierdismo antinómico.

Absurdo y peligroso sería desconocer esta realidad, y a la caída del señor Sánchez Toca abrir paso a la constitución de un Gabinete de izquierdas, a título de que el dismisionario está integrado por conservadores. Un ministerio izquierdista, lógicamente, habría de extremar las complacencias que han colocado a los patronos frente al señor Sánchez de Toca, y lejos de resolver el conflicto, lo reproduciría, agravado. La dinámica política lo exige así. Cuando una norma de gobierno provoca el malestar, crea dificultades se-

Procedimientos de gobierno

En estos tiempos de bolchevismos, comunismos, espartaquismos, sindicalismos y otros «ismos» político-sociales que constituyen en la casi totalidad de las naciones el espectáculo de la postguerra, se dan casos que permiten formar fácil opinión acerca de la capacidad y acción de los Gobiernos frente a los procedimientos y tendencias de la demagogia.

En una gran ciudad, que supondremos situada en... la Europa meridional, se ha dado, entre otros muchos, uno de estos casos a que aludimos, y que sumariamente exponemos.

Se trataba de un Sindicato ferroviario dirigido y manejado por unos cuantos parásitos de la política, que ya en cierta ocasión hicieron fracasar una encomienda huelga que la entidad sostenía. Consecuencia de este fracaso fué la creación de unas agrupaciones ferroviarias, totalmente ajenas de la política, y que en la mutualidad buscaban y encontraron las mejoras materiales no conseguidas por aquél, creciendo rápidamente el número de los adheridos a la nueva y fecunda asociación obrera.

Pero, pasando el tiempo y mereced a la influencia corrosiva de los vividores políticos, las obsecadas víctimas de aquella huelga quisieron imponer a todos los ferroviarios de la nación el credo que tan pésimos resultados diera, creyendo quizá que el fracaso era debido no al propio error, sino a la tendencia profesada por los disidentes.

No valieron protestas ni invocaciones a la libertad. Los sindicatos exigieron a los mutualistas la disolución inmediata de sus organizaciones, y a la resistencia de éstas contestaron con la coacción primero y con la amenaza después.

Los vulnerados en su derecho, sabiendo a qué atenerse respecto al reiterado cumplimiento de semejantes amenazas, quisieron someter el caso al representante del Gobierno en la ciudad... meridional.

Entonces—y he aquí el caso que define de un rasgo el grado de capacidad

gubernativa y de moralidad política, porque aquella desdichada nación era regida—el delegado del Poder tuvo para los que acudían a su consejo y protección las siguientes palabras «textuales»:

«Las instrucciones que tengo y a que he de atenerme son de no adoptar disposición alguna que vaya en contra del sindicalismo revolucionario. En esta ocasión no sólo no puedo ampararos, sino que aun les aconsejo acaten la imposición de sus contrarios.

«¿Y nuestro derecho? ¿Y la libre asociación? ¿Y las coacciones? ¿Y las amenazas? —No niego su derecho; pero, repito, que no puedo ampararos si ha de ser actuando en perjuicio de sus adversarios. Y, en cuanto a las amenazas, el Gobierno no puede castigar las intenciones. Para intervenir en cualquier forma, ha de haberse consumado el delito, puesto que el propósito de delinquir no constituye materia punible. De modo que, mientras no tengan lugar los atentados con que se les amenaza, el Gobierno se limitará a esperar los acontecimientos.

«¿Y...? —Y lo más curioso del caso es que en aquella desdichada nación... de la Europa meridional se le llamaba a esto gobernar.

CONTRA EL SINDICALISMO

El Magisterio francés no ingresará en la C. G. T.

PARIS, 3.—El referéndum organizado por los profesores normales, institutrices y maestros para entrar en la Confederación General del Trabajo ha dado resultados negativos.

En conjunto, sólo algunos maestros y ayudantes de colegio se han adherido a la Confederación General del Trabajo.

EL FUTURO EJERCITO YANKI

Pershing cree que bastan 30.000 hombres

PARIS, 3.—Al «ECHO de París» comunica de Washington que el general Pershing declarando ante la Comisión de asuntos militares ha pedido un ejército de 30.000 hombres en lugar de los 50.000 pe-

De acuerdo con Cambó

Con gran acierto recoge y comenta la Gaceta de Cataluña una frase del señor Cambó al final de su reciente conferencia en el Palacio de la Música Catalana. Lamenta el estimado colega, y lamentamos también nosotros, que dicha frase fuese pronunciada en momentos durante los cuales, según algunos periódicos menos finos de oído en ciertas ocasiones, «los aplausos impidieron oír las palabras del orador».

Dijo el señor Cambó, textualmente, según el colega citado, que sólo se salvarán los pueblos que crean en un mismo Dios, amen una misma patria y tengan ideales comunes. Se refería en aquel instante a la religiosidad del pueblo inglés.

He aquí una feliz, inesperada y autorizada retractación del eclectismo peligroso, que hacía decir a los más significados conductores del catalanismo que en éste cabían todas las tendencias religiosas o políticas, aun las más extremas, siempre que confluían en el principio nacionalista catalán.

Esperamos que tan precisa declaración no dejará de ser ratificada, como lo exige su trascendencia y su novedad en boca del leader catalanista, en toda nueva oportunidad que se presente. Y comoquiera que esa doctrina del señor Cambó es una consecuencia perfecta lógica de las doctrinas que EL DEBATE viene sustentando, con sumo placer titularíamos estas líneas, si no nos lo vedase un sentimiento de cortés deferencia, «el señor Cambó de acuerdo con nosotros».

DESPUES DE LA GUERRA

Estados Unidos y Bélgica nombran sus representantes en Berlín

WASHINGTON, 3.—Elas Duesel ha sido nombrado Encargado de Negocios de los Estados Unidos en Berlín.

BRUSELAS, 3.—El conde Rella Faillie Delevringhen, representante belga en Tokio será nombrado en breve embajador en Berlín, pero desempeñará primero este puesto como Encargado de Negocios.

ALEMANIA

Los mineros de Dresde acuerdan trabajar diez horas

BERLIN, 3.—La «Gaceta de Voss» sabe de Dresde que los mineros de hulla han decidido aumentar la jornada de ocho horas y cambiarla por la de diez horas en las minas hasta fines de marzo próximo. Han tomado esta decisión en consideración a la situación crítica por que atraviesa la industria. Han decidido también trabajar los domingos y días feriados.

El Cardenal Hartmann en estado grave

BERLIN, 3.—Comunican de Colonia que el Cardenal Hartmann ha empeorado en su enfermedad a consecuencia de una complicación cardíaca.

El día de Todos los Santos recibió la Extremadura.

Se desconfía de salvarle.

EN SEGUNDA PLANA

EL «LOCK-OUT»

Se desarrolla sin incidentes

Sólo se trabaja en tres fábricas

EN TERCERA PLANA

Bélgica magnánima

por Miguel RIVERA

¿Dónde están las gordas?

por Tirso MEDINA

Los regalos de EL DEBATE

CUPÓN NÚMERO 5

Crónica de Sociedad

por el ABATE FARIA

EN CUARTA PLANA

NOTAS POLITICAS

Medidas contra la subida de los alquileres

SITUACION INTERIOR

GRAN AGITACION EN CORDOBA

Clausura de Centros obreros en Cañete de las Torres.—Se reanuda la tranquilidad en Sevilla.—Incidentes por falta de transportes en varios pueblos de Murcia.

EL TIEMPO

(Datos del Observatorio)

Cantabria, Galicia y Andalucía, chubascos. Resto de la Península, tiempo en seco. Temperatura en Madrid a la sombra: máxima de 8,4°, mínima de 0,1°.

En las demás regiones: máxima de 2,4° en La Laguna, mínima de 4° en Soria.

Jornada de diez horas en las minas de Dresde

El Magisterio francés rehusa entrar en la Confederación General de Trabajadores

Rumania se ha anexionado la Besarabia

FRANCIA.—Los maestros normales e institutrices en un referéndum han votado, por inmensa mayoría, contra el ingreso en la Confederación General del Trabajo (Paris).—Ha sido entregado el texto definitivo de las condiciones de paz dictadas a Bulgaria (Paris).—El Consejo Supremo ha exigido telegráficamente al Gobierno rumano una inmediata respuesta a la nota enviada el día 12 de octubre (Paris).

ALEMANIA.—El Cardenal Hartmann se ha agravado en su enfermedad. El sábado recibió la Extremadura, y se desconfía de salvarle (Berlín).—Los mineros de Dresde han decidido prolongar a diez horas, la jornada de ocho horas hasta fines de marzo. Han acordado también trabajar los domingos y días festivos (Berlín).

VARIAS.—En un mitin obrero, Braxling pronunció un energético discurso contra el bolchevismo, siendo francamente aplaudido por los concurrentes (Estocolmo).—Un radiograma de Denikin informa que su ejército infligió una gran derrota a las tropas rojas, capturando 10.000 prisioneros (Reval).—Informan que Rumania se ha anexionado la Besarabia, declarando superfluo el consultar al Consejo Supremo aliado, sobre el particular (Paris).

CRONICA EXTERIOR

Ya cayó una nueva mosca en la tela de araña del Sindicato de Naciones! La mosca es Finlandia, a la que, entre otras maledicencias la han ofrecido las islas Aland (globo que nos habian dicho que en justicia le correspondía a Suecia) para decidirla a desvenar la espada contra los bolcheviques.

Finlandia, como aquella coqueta que estimaba que en este mundo todo se vende, ha dado un suspiro, ha dicho con la famosa dama «Vous m'en direz tant!», y se dispone a caer sobre las costillas de las proletarias, que, mandadas por chinos y manejadas ametralladoras, se colocan a retaguardia de los bolcheviques para que éstos no caigan en la tentación de volver la espalda al enemigo.

Los triarios, pues, del ejército de Lenin no son triarios sino triarias. No es nuevo el hecho de que en las filas rusas aparezcan unidades formadas por mujeres, que quizá acaben en todas las latitudes por dar lecciones de energía a los hombres.

Sea por el influjo de esas bélicas proletarias, por la cariñosa advertencia que significan las ametralladoras colocadas a la espalda de los combatientes, o porque el número de éstos haya aumentado, lo cierto es que Yudenitch, amenazado de ver envuelto su ejército por las dos alas, ha dado un paso atrás; pero como el ejército bolchevique no parece que dispone de grandes contingentes, al reforzar la región de San Petersburgo ha debilitado el frente de Ucrania, y se dice que Denikin ha avanzado. Cuando digan dónde ha llegado, fijaré su situación en un croquis.

Los poderosos, los fuertes, a los que tenemos nosotros como a un nublado, sabido es que recabaron también el apoyo de Alemania para que contribuyera al bloqueo contra los bolcheviques, y que Alemania se negó a tal petición. En la respuesta los alemanes, irónicos, insinúan que no entienden cómo se les invita a bloquear a los rusos a tiempo que los aliados bloquean de nuevo a Alemania.

«Es para que se percaten de las excoelencias del método! Con él se incita y no se hace sangre, que siempre es muy escandalosa.

Es lógica la invitación de la Entente a Alemania. Hay que aumentar por todos los medios los enemigos de esta nación en el Este, de donde en día no lejano podría recibir la vitalidad que hoy le falta; pero la lección de esta guerra ha sido tan dura y con claridad tan meridiana han visto todos que fué una torpeza la alianza con Austria-Hungría e Italia y que es con Rusia con quien Alemania se debió unir, que por poco clarividentes que sean los políticos alemanes no es de imaginar que se dejen coger en la trampa que se les tiende.

Tampoco los americanos parece que se hallan dispuestos a caer en el lazo cubierto de rosas que les preparan en Constantinopla, pues si Wilson y sus amigos Lansing, House y Morgenthau, después de tirarse, creen que América debe aceptar la honrosa misión de sentar sus reales en la capital de Turquía para desde ella emitir efusivos civilizados sobre el imperio turco, la oposición republicana del Senado americano sabe ya a qué atenerse cuando ve agitarse el mágico señuelo de la palabra civilización (disfrase de inconfesables apetitos), y adivinando que se quiere obligar a América a que se encadenen de por vida a Europa para que siga ayudando a ésta en sus interminables querrelas, se niega a continuar haciendo el juego a los políticos europeos.

«¿Y a quién le daremos Constantinopla y los estrechos de los Dardanelos y el Bósforo? El mare nostrum de los romanos, el Mediterráneo, es hoy, entre otros, el mar de los ingleses, que tienen en su bolsillo las llaves de Gibraltar, Malta y Suez. Sólo los falta la de Constantinopla. Y los franceses, que presumen que un día Inglaterra se apoderará de esa llave que necesita para convertir el Mediterráneo en un lago inglés, donde nadie podrá moverse sin hablar con el portero John Bull, apetece, faltos de fuerzas para oponerse a las aspiraciones de Inglaterra, que América le salga al paso a la candida Albión. El perro del hortelano ni comía ni dejaba comer. Esto le ocurre a Francia, y de aquí que ansie que el tío Sam se lleve la galleta de Constantinopla para evitar que los ladridos sordos de hogaño se truequen mañana en furiosos mordiscos.

«Oh, la paz!... ¡La paz eterna, do que nos hablaba Wilson!... Este dirá para su colete de soñador que si no albornosa esa paz es porque no han querido hacerle caso. Cierro. Si la voluntad wilsoniana se hubiera podido trocar en ley, el mundo sería

una balsa de aceite; pero, para imponer la voluntad de cualquiera, desdichadamente, se necesita del auxilio de la fuerza, y el Sindicato único de Naciones, que Wilson quiso crear, no aparece ni aun buscado con candil.

De aquí que D'Annunzio siga tranquilamente en posesión de Fiume, pues si el presidente de los Estados Unidos, tozudo, no da su brazo a torcer y se niega a satisfacer las aspiraciones italianas (que son las del poeta), quién va a poner el cascabel al gato? ¿Quién echará a D'Annunzio de Fiume? Los franceses e ingleses no serán, puesto que apoyan los deseos de Italia. ¿Serán los serbios? Pues cádate de nuevo la guerra en pie.

Tranquilo puede estar D'Annunzio. Nadie osará arrebatarle su presa. Los europeos están cansados, agotados, rotos. Tienen sobrado que hacer con atender a restañar sus heridas. Los americanos, que (según sabemos ahora por las declaraciones del ex canciller alemán Bethmann-Hollweg) se opusieron a que América interviniera contra el bloqueo de la Entente, jaun reconociendo Wilson que esa medida era contraria al derecho de gentes!, una vez bien repletas de oro las arcas americanas, ¿por qué ni para qué han de meterse en pleitos como el de Fiume?

A medida que el tiempo se va encargando de suministrar datos a la Historia, la figura de Wilson se empuqueñece, y tentado estamos muchos a pensar a qué causas se debería aquella risa wilsoniana al entrar en París, merced a la cual nos mostraba el grande hombre toda la dentadura y aun el cielo de la boca, pues motivos de para quebrar los sesos el hombre que, entendiendo que la Entente procedía contra el derecho de gentes, desafiadoramente desvainaba después la espada para salir en defensa de los mismos a los que acusaba de follones.

La batalla de Waterloo, según algunos médicos, se perdió merced a la enfermedad que ya minaba la salud de Napoleón. Peregrino sería que la medicina tuviera también que explicarnos lo inexplicable de esta guerra, por lo que atañe a las contradicciones de Wilson, pues, aparte de la apuntada, así se parece la paz de Versalles a los catores puntos famosos como un huevo a una castaña.

PARIS, 3.—La campaña que acaba de abrirse en toda Francia presenta un interés excepcional, no sólo porque los electores son llamados a elegir la primera Cámara, después de la guerra, sino también porque constituye la primera experiencia del nuevo sistema electoral.

En la mayor parte de los distritos, los partidos tomaron ya sus posiciones definitivas. No pudieron por todas partes presentar listas homogéneas. Los partidos fueron obligados a constituir comités representando las principales corrientes de la opinión.

La dificultad estaba en conciliar esas corrientes de las nuevas con las antiguas divisiones de los partidos y de las organizaciones electorales.

La lucha contra el bolchevismo

La primera de esas corrientes, y seguramente la más notable, tiende a organizar la lucha contra las tendencias bolchevistas.

Los socialistas unificados tomaron francamente posiciones para la defensa de la República de los soviets.

Esta decisión ha provocado la disidencia de una veintena de diputados socialistas, que acordaron, sin embargo, abandonar el partido y negarse a adoptar esa plataforma electoral.

Los de la extrema izquierda, unificados, y los ortodoxos presentan candidatos, que se inscribieron todos en el programa de protesta contra el bloqueo de Rusia y adoptaron como símbolo la candidatura del capitán Sadoul, comisario del pueblo en Rusia.

La mayor parte de los diputados socialistas disidentes presentaron listas autónomas, y algunos de ellos aceptaron figurar en las listas de las izquierdas republicanas. Otros se presentan solos.

La mayoría gubernamental estaba, desde hace tiempo, apoyada sobre el bloque

EUROPA ORIENTAL

Rumania se ha anexionado la Besarabia

No se ha contado con el Consejo Supremo

PARIS, 3.—Un telegrama anuncia que Rumania se ha anexionado la Besarabia, a consecuencia de lo cual, Cincureanu, ministro de Estado de Rumania, ha declarado: «No tenemos necesidad de dar cuenta al Consejo Supremo de la anexión de esta provincia, ya que hace dos años Besarabia había votado y pedido su anexión a Rumania. Cincureanu hace resaltar que cuando estalló la revolución rusa, la Besarabia se proclamó en República molдавica, solicitando la ayuda de la Entente y contando con un movimiento de opinión, en el que participaban todas las miradas políticas de Besarabia.» Cincureanu no termina diciendo que la unión sagrada proclamada en Besarabia, demuestra que esta región desea unirse a Rumania, y que la cuestión no puede resolverse en sentido contrario.

Varias noticias

PARIS, 3.—El Consejo Supremo ha decidido enviar un telegrama al Gobierno rumano para exigirle contestación a la nota aliada del 12 de octubre pasado.

La nota y el telegrama serán publicados mañana.

El Consejo aprobó el texto del Tratado a concertar entre los aliados y asociados y Grecia, respecto a la protección a las pequeñas nacionalidades.

El Consejo suprimió el Comité interaliado de transportes militares.

Además decidió pedir a Polonia que abra el tráfico en determinado número de líneas férreas que franquean la frontera germano-polaca del Norte de Varsovia.

Se reunirá mañana nuevamente. Aniversario de la república checoeslovaca

BELGRADO, 3.—Con motivo del aniversario de la proclamación de la República checoeslovaca, se celebró una recepción solemne en la Legación checoeslovaca.

El ministro de Checoslovaquia fue felicitado por el Gobierno real, por M. Davidovitch, presidente del Consejo, y por M. Gravllovitch, ministro de Asuntos Extranjeros.

plenipotenciario, en nombre del ministro.

Las elecciones francesas

Desaparecen los viejos programas

republicano, comprendiendo los socialistas, los independientes, los radicales, los socialistas radicales, los republicanos de la izquierda y algunos progresistas.

Esos partidos formaron, pues, el cartel contra el bolchevismo; pero a su vez se dividen en dos corrientes: los unos se titulan «bloque republicano», y no admiten ampliación hacia las derechas. Se compone de los que hicieron oposición a M. Clemenceau. Comprendo también a los anticlericales, y su tendencia es más política que social.

El bloque nacional

La segunda corriente que constituye el cartel llamado Bloque nacional, admitiendo los partidos republicanos, añadiendo los antiguos nacionalistas y los liberales de la derecha, exigiendo toda vez el compromiso de éstos de considerar infranqueable las leyes de inicidad y de aquellos de renunciar a toda política de intolerancia religiosa.

El tipo de ese cartel, cuyo dogma es antibolchevismo, es el del segundo distrito de París, donde M. Millerand figura en la misma lista que Barrés.

Los partidos nuevos

Varios nuevos partidos, intentando crearse, hicieron una lista del partido llamado Democracia nueva y otra de partido Acción francesa. Finalmente, varias Asociaciones de combatientes reclaman una parte de influencia política para los ex-soldados. Casi todas las listas le reservan uno o dos puestos.

En varios distritos se forman listas especiales, llamadas del Proletariado. Hasta ahora, la lucha no es muy ardiente. Pero se prevé que será más animada después del discurso de M. Clemenceau y de la publicación de los programas de los principales jefes, esperados esta semana.

DE RUSIA

Grandes avances de Denikin

Diez mil soldados rojos, prisioneros
BERLIN, 3.—La «Gaceta de Voss» ha hoy su asentimiento a la intervención militar contra Petrogrado.

El general Mannerheim llegará muy en breve a Helsingfors para tomar parte en las negociaciones entabladas entre Liasoff, presidente del Gobierno del noroeste de Rusia y los delegados finlandeses.

«El Pedliner Tageblatt» asegura que se han entablado negociaciones entre representantes de Yudenit, Kolchak, Denikin y el Gobierno francés respecto a una acción combinada contra la Rusia de los soviets.

Combates entre estonianos y bolchevistas

HELSINGFORS, 3.—Se han librado violentos combates entre los estonianos y los bolchevistas a 25 kilómetros al Sudoeste de Pereroff.

Voluntarios alemanes

ESTOCOLMO, 3.—Las tropas alemanas, bajo el mando de Bermond, están evaluadas en 70.000 hombres.

Avance de Denikin. 10.000 prisioneros

BEVAL, 3.—Un radiograma de Denikin dice que en las regiones de Tambvof, Vranaffi y Kofnoff fueron derrotadas las tropas rojas, capturándose 10.000 prisioneros.

Los tanques

HELSINGFORS, 3.—Los tanques del ejército del Noroeste son de dimensiones medianas.

Suiza y el bolchevismo

BERNA, 3.—En contestación a la nota que el presidente de la Conferencia de la Paz ha enviado a Suiza, referente al tráfico con la Rusia bolchevista, el Consejo federal ha encargado a su ministro en Francia que informe a Clemencau de que las medidas adoptadas por Suiza en este asunto corresponden perfectamente a la nota enviada por el Consejo Supremo.

Es un éxito

NAUEN, 3.—Dice el diario suco «Sozialdemokraten» que el presupuesto de la Rusia soviética cierra con 20.000 millones de ingreso y 50.000 millones de rublos de gasto.

NOTICIAS VARIAS

La desmovilización belga

BRUSELAS, 3.—La «Etoile Belge» afirma que la desmovilización del ejército belga estará terminada por completo mañana día 4.

El Rey de España en Londres

LONDRES, 3.—El embajador de España visitó esta mañana al rey don Alfonso. El Rey oyó misa en la iglesia de Saint Jacques de la plaza de España.

Paris bajo la nieve

PARIS, 3.—Paris se ha despertado esta mañana cubierto por una capa de nieve, que continúa cayendo abundantemente, haciendo intransitables las calles.

Nuevos yacimientos de hulla

VARSOVIA, 3.—Según comunica el «Gonjeo Krakowski», se han descubierto en el distrito de Lodz, en Galitzia, importantes yacimientos de hulla.

General procesado

PARIS, 3.—Mañana comparecerá ante un Consejo de guerra el general Fautrier, que mandaba la plaza fuerte de Mau. Bége en el momento de estallar la guerra, para dar cuenta de la rendición de dicha plaza.

Una conferencia de Sarah Bernhardt

PARIS, 3.—Los periódicos publican la conferencia dada por la eminente trágica enora Sarah Bernhardt en el teatro de la Gaiteyria, ante numerosa y escogida concurrencia.

Una conferencia de Sarah Bernhardt

Sarah Bernhardt rindió conmovedor homenaje al ejército belga y a su Rey suizo. Luego dedicó la conferencia al genio y la obra de Rostand.

EL TRATADO DE PAZ

Alemania entregará Dantzig

Los demócratas presentarán un programa de reservas
PARIS, 3.—Dicen de Washington al «Echo de Paris» que los jefes republicanos demócratas acordaron someter al Senado un programa de reserva encaminado a la votación por unanimidad del Tratado de Versalles después de que el senador Hitchcock que representa el Gobierno en el Senado, declaró que quería tener la aprobación de Wilson antes de concertar el acuerdo.

Las condiciones definitivas impuestas a Bulgaria
PARIS, 3.—El texto definitivo de las condiciones de paz hechas a Bulgaria ha sido entregado esta noche, a las cinco, a M. Theodoroff, presidente de la Delegación búlgara, por el coronel Henrys, en ausencia de Dutasta, secretario general de la Conferencia, que no ha vuelto aún de Berna.

La entrega de Dantzig

BASILEA, 3.—La «Gaceta de Colonia» confirma por informes oficiales que el Gobierno alemán va a ceder el Estado libre de Dantzig a las principales potencias aliadas y asociadas, para lo cual será necesaria esperar que los Estados Unidos hayan ratificado el Tratado de Versalles.

El mismo periódico recibe de Dantzig la noticia de que el ministro de Negocios Extranjeros ha transmitido al Estado libre de Dantzig la siguiente comunicación:

«Según el artículo 100 del Tratado de Paz, el Imperio alemán cede el futuro Estado libre de Dantzig a las principales potencias aliadas y asociadas. Esta transferencia no tendrá lugar hasta que no se ratifique el primer protocolo, referente al depósito de las ratificaciones.

El Estado libre no podrá existir hasta que no haya sido firmemente creado.

Conforme al artículo 102, es de competencia de las potencias aliadas o de sus plenipotenciarios hacerse cargo del gobierno al cesar la soberanía actual.»

LA CUESTION DE Fiume

Ha sido aplazada sine die su solución

(SERVICIO RADIOTELEGRAFICO)
PARIS, 3.—El «Clair» desmiente que la argutia de Wilson oponiéndose al proyecto de Tilton haya sido oficialmente notificada a la conferencia.

Asegura que la cuestión de Fiume ha sido presentada al Consejo supremo, pero que a petición de M. Pulk ha sido aplazada sine die a fin que las conversaciones puedan proseguirse entre las delegaciones italiana y americana.

A pesar de Wilson

PARIS, 3.—«L'Echo», refiriéndose a la carta del presidente del Consejo de Italia, señor Nititi, dice que no puede pensarse en que el señor Nititi esté en connivencia con D'Annunzio; pero está obligado ahora a declarar que, después de todo esfuerzo y sacrificio para el buen acuerdo entre los aliados, la cuestión de Fiume sigue siendo angustiosa para toda Italia.

NORTEAMERICA

Mejores impresiones de la huelga

Las autoridades toman precauciones severísimas
WASHINGTON, 3.—El Consejo constitutivo de la federación de los maquinistas del ferrocarril, surgido la reunión en Washington de una comisión industrial, pero repudia la intervención del Gobierno.

NUEVA YORK, 3.—En los centros obreros, calculase que el número de huelguistas mineros pasa de 735.000.

Trabajan unos 100 a 200.000 mineros. En las demás cuencas todo el servicio de extracción está paralizado.

ESPAÑA Y PORTUGAL

El futuro congreso de las ciencias

LISBOA, 3.—El Gobierno portugués ha recibido una cariñosa comunicación del Gobierno español participándole oficialmente que el Congreso de la Asociación para el Progreso de las Ciencias celebrado recientemente en Bilbao, ha acordado celebrar el próximo Congreso en 1921 en Portugal.

Este acuerdo, considerado como prueba de gran amistad y consideración de los hombres de ciencia españoles, ha producido excelente impresión, especialmente en el sector numerosísimo de opinión pública, partidario de una política de aproximación hispano-portuguesa.

Sólo se trabaja en tres fábricas

Treinta mil obreros en paro forzoso.—Los patronos sustituyen a los carreteros en el transporte de harinas.—Se ratifica el acuerdo de suspender la publicación de los periódicos.—Siguen las gestiones para terminar el conflicto.

Cierre general

BARCELONA, 3.—La tranquilidad material es completa. El lock out se ha cumplido con rara unanimidad por los adheridos a la Federación patronal. Los optimismos circulados a primera hora de la noche referentes a un arreglo, se desvanecieron por completo antes de la madrugada.

BARCELONA, 3.—El «lock-out» es en conjunto, general. Comprende a todos los ramos de construcción, maderas, transportes y metalúrgicos.

En éste no es unánime, porque funcionan los talleres de La Maquinista y del Vulcano y los de Jacasa Girona. También huelgan las industrias de caucho, fábricas de material eléctrico, aglomerados de carbón, depósitos de carbón, no circulando ningún carro cargado de este combustible; industrias químicas, consignatarios de buques y agentes de aduanas; fábricas de cartones, artes gráficas, incluso la fabricación de papel y cartón; fábricas de vidrios planos y huecos, juguetes, artículos de bazar, sombreros, toneteros, instrumentos de música y el llamado ramo del agua, curtidos y fábricas de calzado.

BARCELONA, 3.—No tenía el gobernador datos concretos relacionados con el número de obreros parados forzosamente; pero estimaba el señor Amador que no pasaban del 11 o el 12 por 100 del número de obreros existentes en las fábricas, y que representaba la mitad del número de huelguistas cuando él se hizo cargo del Gobierno civil de Barcelona.

Después de la anterior referencia del gobernador, la Policía nos dio una, según la cual paran forzadamente 28.600 obreros, siendo la mayoría pertenecientes a los ramos de metalúrgicos, aprestadores, blanqueadores y de transportes.

No están incluidos en esta estadística los obreros del ramo de construcción, que suman buen número.

BARCELONA, 3.—Los patronos están satisfechos porque la inmensa mayoría de los adheridos ha cumplido las órdenes de la directiva de la Federación.

Opinan que, de no solucionarse el conflicto dentro de pocos días, pararán otras muchas industrias que dependen de las que han declarado el «lock-out», por que... (Censura.)

EL ABASTECIMIENTO

No faltarán harinas

BARCELONA, 3.—Los patronos padecemos se reunieron para cambiar impresiones respecto a las circunstancias que atraviesa la ciudad, con objeto de asegurar el abastecimiento de pan en la capital.

Se nombró una comisión encargada de solventar cualquier incidente que sobrevenga a los panaderos. Los centros patronales se encargaron de resolver las dificultades que puedan surgir.

Los patronos publicaron también un manifiesto que, según parece, la autoridad no ha permitido que se publique. No hemos podido obtenerlo.

BARCELONA, 3.—El gobernador ha solicitado de la Federación Patronal que facilitase la descarga de trigo de algunos barcos anclados en el puerto.

La Federación ha pedido al señor Amador nota de los carros que harían falta para el transporte de la mercancía a las tahonas; y una vez remitida dicha nota, los patronos carreteros han acordado salir mañana para transportar trigo, harina, carbón y leña, en casos que guaran ellos mismos.

LAS GESTIONES

Una conferencia mixta

BARCELONA, 3.—En las bases presentadas por los Sindicatos, cuyo extracto adelantamos ayer, se pide: Que se eleven sólo en el 50 por 100 los salarios, con arreglo a la tarifa que regía en 31 de octubre, respetando las concesiones superiores que hayan hecho algunos patronos.

Que se abonen las dos horas que la semana anterior hubieron de dedicar los obreros despedidos a buscar trabajo.

Que se celebre un Congreso obrero regional, para acordar las modificaciones que procede hacer al real decreto de 11 de octubre, estableciendo la Comisión mixta del Trabajo.

Que se celebre también una Conferencia del Trabajo, en la cual estén representados obreros y patronos, para discutir un programa mínimo, que los trabajadores presentarán.

Que los delegados de los Sindicatos limiten su actuación a velar por el cumplimiento de pactos, sin inmiscuirse en las cuestiones de dirección.

Que las restantes demandas sean sometidas al Congreso obrero, el cual debe celebrarse en un plazo que no exceda de quince días.

BARCELONA, 3.—Al recibimos al medio día el gobernador, nos ha dicho que la tranquilidad era completa; que no nos podía facilitar datos oficiales acerca de la extensión del «lock-out», pues no los tendrá hasta las cinco de la tarde.

Ha añadido que en las estaciones de Francia y del Norte habían disminuido algo los trabajos, a consecuencia de la falta de carros para acarrearlos.

Agregó que había algunos elementos ajenos a los patronos y obreros, que están dispuestos a aprovecharse de las circunstancias, pero él está prevenido para evitarlo y castigarlos.

Ha terminado diciendo que nada podía decirnos de nuevo; que siguen las negociaciones confiando en la buena voluntad de todos y que de la Cuenca del Ter tenía buenas noticias.

De Badalona se ha secundado el «lock-out» de una manera unánime.

BARCELONA, 3.—El gobernador continúa celebrando reuniones con patronos y con sindicalistas.

También ha conferenciado hoy con los ex ministros conde de Caralt, Cambó y Rodés.

BARCELONA, 3.—Ha corrido el rumor de que los Sindicatos obreros, en caso de que el «lock-out» se prolongara y se extendiera, tienen el resuelto propósito de presentarse al gobernador para declarar que quedan disueltos esos Sindicatos y que declinan ellos toda la responsabilidad que se traduzca de lo que pueda ocurrir en Barcelona.

Parece que con este acuerdo se trata de... (Censura.)

LOS PERIODICOS

Se prolongará la suspensión

BARCELONA, 3.—Esta mañana se han reunido los representantes de las empresas periodísticas, para acordar si debían o no continuar la suspensión.

En la reunión se señalaron dos tendencias: una, la de la mayoría, partidaria de que el «lock-out» continuase; otra, la de que quizá fuera de más conveniencia para los fines de la Federación el volver a publicar los diarios.

EL «LOCK-OUT»

Discurso de Branting contra el bolchevismo

ESTOCOLMO, 3.—En un mitin obrero, en el que han tomado parte los jefes del partido social democrata e izquierda socialista, se discutió el tema «Democracia o dictadura».

El señor Branting, con tal motivo, pronunció un enérgico discurso contra el bolchevismo, que fue acogido con frenéticos aplausos y vivas aclamaciones.

LAS RESPONSABILIDADES

La Prensa alemana pide la comparecencia a Ludendorff

PARIS, 3.—Telegrafian de Berlín: «La Prensa estima unánimemente que Pothmann Hollweg en su declaración revela su ausencia completa de energía política y que ha demostrado no haber sabido ni resistir al partido militar ni dimitir.»

El «Berliner Tageblatt» y el «Vorwärts» estiman que la comparecencia de Ludendorff ha llegado a ser indispensable.

DISTURBIOS EN ALEJANDRIA

Soldados y oficiales ingleses apaleados

ALEJANDRIA, 3.—Una delegación de notables habiendo comprometido cerca del Gobierno, que no habría ni manifestaciones ni desórdenes, la policía y las tropas fueron retiradas de Alejandria pero la ambulancia militar, habiendo arrojado contra el cortejo de huelguistas, matando a un manifestante e hiriendo a otros cinco, la muchedumbre se entregó al saqueo, apaleó a los soldados ingleses y acogió a pedradas a los oficiales.

LOS COMERCIANTES

Contra el régimen de tasas

SEVILLA, 3.—La Unión Gremial, compuesta en su mayor parte de tenderos de comestibles, ha celebrado una asamblea para tratar de la tasa de los artículos, considerándola perjudicial para sus intereses.

Acordaron abstenerse de comprar aceites en el mercado libre y no vender dicho artículo si, por quien correspondiera, no se autoriza a los industriales para adquirir directamente la cantidad necesaria para el consumo.

Respecto a los azúcares, alubias, huevos y demás artículos comprendidos en la tasa, acordaron vender sólo las cantidades existentes, no comprando nuevas partidas en tanto la Junta de Subsistencias no las tase con arreglo al precio del punto de origen, teniendo en cuenta los gastos de acarreo, arrastre, etc., dejando una ganancia prudencial.

Finalmente, acordaron pedir que se tases los artículos de primera necesidad en los puntos de origen, a fin de evitar que los consumidores y las autoridades atribuyan a los detallistas el encarecimiento de las subsistencias.

NOTAS FINANCIERAS

Como impresión del ambiente para los dos públicos durante la sesión de ayer en nuestro mercado de valores, podemos anotar debilidad parte el Interior y el Exterior y sostenimiento en las restantes, siendo en general la característica la escasez de negocio.

En papel industrial y de crédito, el dinero se presentó favorable para el Banco de España, que ganó un entero; para el del Río de la Plata, que avanzó punto y medio; para las Azucareras con beneficio de 3,50 en preferentes, y 1,50 en ordinarias; y para Ferrocarriles, que en Nortes, el beneficio fué de cuatro puntos y el de Alicante de dos; todo al contado. Las ofertas se hicieron: los Tabacos cediendo un entero, y el resto del mercado quedó invariable.

En moneda extranjera se publicaron 525.000 francos, cediendo dos reales por ciento; 30.000 libras con diez céntimos por paridad; 25.000 francos belgas a 62; 25.000 dólares a 5.1625 contra 5,19 anterior y 2.200.000 marcos a los cambios sucesivos de 16,50, 16,40, 16,20, 16 por ciento y 15,90 en cierre, siendo por tanto el retroceso de 1,80. Sin publicación hubo libras a 48,25, escudos a 2,35 y francos suizos a 92,50.

ULTIMA HORA

Huelga en Algeciras

ALGECIRAS, 3.—Esta mañana, al observar los obreros de este puerto que se disponía a trabajar un buzo no afiliado a los centros obreros, abandonaron el trabajo.

Amenazan con no volver hasta que no sea despedido el buzo de referencia. Hoy salieron más fuerzas de la Benemérita para La Línea.

SEVILLA, 3.—Con objeto de encargarse los trabajos de hierro al estilo sevillano para el teatro Cervantes, que se construye en Buenos Aires, ha llegado a esta el matrimonio Guerrero Mendoza, acompañado de sus hijos.

El palustre de oro que se utilizó en la colocación de la primera piedra del referido teatro, lo ha traído doña María para colocarlo como ex voto a la Virgen de la Esperanza.

SANTANDER, 3.—Dentro de breves días saldrá, a pie, para Madrid, el equipo militar que va a la Corte a entregar al Rey la plaza que Santander dedica a Monarca, y el mensaje para la guarnición, Prensa y capitán general de esta. Sólo espera para salir la autorización del ministro de la Guerra.

BILBAO, 3.—A la petición de mejoras para los redactores, hecha por la Asociación de la Prensa, han contestado favorablemente tres de los ocho periódicos de la localidad.

PRENSA CATORICA

El concurso de la calle de Brucos Aires, de Bilbao, para venta de Prensa católica, se ha trasladado a la calle de Asturia.

# Bélgica magnánima

Los delegados belgas en la Conferencia internacional de Trabajo que se celebra en Washington han votado en pro de la admisión de los delegados alemanes y austriacos.

A qué profundas y consoladoras consideraciones invita esta noticia, en su lacónico y gráfico! La pequeña nación que sufrió antes que nadie los efectos de la guerra; la que—cometiendo de acaso un grave error, desde el punto de vista utilitario—opuso una resistencia heroica al formidable primer empuje de las huestes alemanas, y fue la primera en ver arrasados sus campos, devastadas sus ciudades, incendiados muchos de sus monumentos y derramada la sangre de sus hijos y el llanto de sus mujeres, todo por mantener un sentimiento de altivez magnífica; la que durante más de cuatro años ha vivido oprimida por los inevitables rigores del vencedor, dominante en la casi totalidad de su territorio, sin acabar de doblegarse nunca ante la posibilidad—que en algunos momentos pareció dolorosa y definitiva certeza—de haber perdido para siempre su independencia; la que dio al mundo el más alto ejemplo de heroísmo, da hoy al mundo el más alto ejemplo de magnanimidad.

Mientras otras naciones respiran odio y ninguna représala les basta para aplacar sus resentimientos sobre el enemigo postrado y mártir, Bélgica heroica, Bélgica magnánima, perdona y tiende la mano al adversario de ayer.

No nos preguntemos si en su gesto nobilísimo entra por algo la desilusión dolorosa de ver que la victoria no ha sido «su» victoria; que no trajo la paz «esta paz», una luz para que disipe las neblinas de la guerra, un victorioso purificador que aleje los horrores de la batalla, sino un nuevo huracán de odio y de odios y de violencias. No nos preguntamos si, al tener Bélgica la mano a los que fueron sus enemigos, sabe ya a qué atenerse respecto a los verdaderos sentimientos de quienes se decían sus amigos, de quienes luchaban, al parecer, en defensa de tantas

cosas bellas, pisoteadas por los fuertes vencedores desde hace un año. La desilusión de Bélgica no quita nada a la nobleza de su gesto ejemplar, antes la exalta más todavía. Porque, nación débil en su cuerpo, muestra aquí toda la grandeza de su alma; porque, nación pequeña y amarrada forzosa-mente al carro de las «potencias» vencedoras, no las sigue en el frenesí de sus rancores, no se rebaja a adularlas insultando al vencido, como suelen los parásitos del poderoso cuando éste triunfa.

Gesto ejemplar dijimos, y ojalá cunda el ejemplo. Quiera Dios que ese fragmento de cielo azul, el primero que se vislumbra tras de la horrosa tormenta, vaya ganando espacio contra el negro nubarrón que cubre al mundo; que ese gesto magnánimo de paz empuje a acallar los feroces instintos que cuatro años de guerra despertaron en los bajos fondos de la naturaleza humana; que a la victoria de las armas en un bando suceda la victoria del amor entre los hombres buenos de todos los pueblos; que no se perpetúe el odio de nación a nación y el odio, aun peor si cabe, entre las clases sociales de un mismo país.

Todas las clases sociales tienen agravios que vengar, en particular las más humildes; y luchan todas, con palabras de justicia en la boca, con instintos rencorosos en el corazón. ¿Dónde está el claro azul, el rincón de cielo de donde venga un rayo de luz a iluminar la sociedad entenebrecida? Ese azul de cielo, esa luz salvadora, sólo la vemos en la cristianización del mundo, en la restauración de las doctrinas eternas que culminaron en el sermón de la Montaña y en la cumbre del Calvario.

Como expresión perfecta de sentimientos puramente cristianos, como acto ejemplar que muestra al mundo el camino de la reconciliación y de la paz, el gesto de los delegados belgas conmueve las fibras más sensibles de nuestro corazón.

Miguel RIVERA

# UNA ACLARACION

Se nos ruega la publicación de la siguiente carta:

«Madrid, a 3 de noviembre de 1919. Señor don Torcuato Luca de Tena.

Muy señor mío: De su imparcialidad reconocida espero tenga la bondad de publicar en su diario «A B C», la siguiente rectificación que me permite oponer a la breve reseña publicada en aquél el 3 de noviembre, refiriéndose a mi actuación en un mitin de acción social católica.

En primer lugar me interesa manifestar, que yo no dije nada ni remotamente parecido a eso de la supresión de la «fuente capitalista del trabajo», entre otras razones porque no entiendo el significado de la frase. Si acaso se quiso decir «supresión de la fuente capitalista de la producción», manifiesto que ni en aquél acto dije, ni he pensado nunca mantener semejante proposición, que considero como un inmenso absurdo económico-jurídico. Lo que sí dije es, que había que remunerar amplia y cumplidamente al trabajador, en cuanto con causa eficaz de la producción.

En segundo lugar como católico que soy, ni ensañé ni pude ensañar especie alguna de socialismo; enemigo antiguo e irreconciliable de éste, jamás se me ocurrió condescender o asemejar las santas enseñanzas del Dios-Hombre con los tristes errores socialistas ni, por tanto, decir que «el credo del verdadero socialismo se ampara en las doctrinas de Cristo». Toda esta amalgama de palabras y doctrinas, es para mí una cosa inconcebible. Únicamente, pues, expuse mi arraigado convencimiento de que todas las justas reivindicaciones del trabajador, estaban enteramente incluidas y vivamente estimadas en la doctrina católica. Y lo probé con algunas citas de Santo Tomás, Liberatore, de la enciclica «Rerum Novarum», etcétera, etcétera.

La extraordinaria importancia de nuestra doctrina, a pesar de que en este caso hayan tenido una representación tan modesta como mi persona, exige en tiempos de tan emboscadas turbulencias, un escrupuloso cuidado en fijar el sentido y el alcance de todo lo que en defensa de la doctrina católica se dice, mayormente cuando la fuente informativa es tan popular, respetada y culta como «A B C».

Sirva esta consideración de disculpa a mi intento, como la ocasión presente me sirve para ofrecerme de usted señor director, a. a. y. s. q. l. e. m. Firmado: José María de Semprún y Guerra.»

## CAMPO SOCIAL

### La sindicación en Asturias

Sindicatos fundados en los últimos ocho meses

Sindicato Agrícola de San Isidro, San Pedro Navarro, Gozón; de San Juan de Muñón, Siero; de San Juan de Lamón, Carreño; de Santiago de Go-biendes, Colunga; de Santa María de Viescos, La Riera, Colunga; de San Vicente de Cereceda, Piloña; de Santiago de Arlós, Llanera; de Nuestra Señora de la Cueva, Piloña; Católico de Villamayor, idem; de Serantes, Luarca; de San Esteban de Leces, Ribadesella; de Linars, idem; de Moro, idem; de Santa Marina de Berbes, idem.

Sindicato Agrícola de San Pedro de Pernús, Colunga; de Carabia, Carabia; de San Isidro de Pola de Siero, Siero; de San Pedro de la Collada, Siero; de Ruenes, Penamellera Alta; de San Salvador de Alesga, Tevurga; de San Miguel de la Plaza, idem; de San Miguel de Campiello, idem; de Santo Tomás de Riello, idem; de Santa Eulalia y San Esteban de Morcín, Morcín; de San Miguel de Serín, Gijón; de Tedlego, Rivera de Arriba; de San Martín de Aes, Siero; de Collio, Porres; de Coñido, idem; de Cayarga, idem; de Viabano, idem; del Condado, Labiana; de San Bartolomé de Candamo; de Santa Eulalia de Co-ya, Piloña (reorganizado); de Santibañez de la Fuente, Aller (reorganizado); de la Inmaculada de Piño, Aller (reorganizado); de Pandines, Cabranes (reorganizado).

No tardando, se fundarán otros tantos o más, pues los principales trabajos están realizados.

Todos los fundados desarrollan la Caja Rural, y establecieron muchos el Seguro de ganado y la Cooperativa de compras y ventas.

## A SUÍZA

### El infante don Alfonso

Ha salido para Suiza, con objeto de recoger a su familia, que se encuentra en Zurich, el infante don Alfonso.

# ¿Donde están las gordas?

«Moda, moda; cuántos crímenes se cometen en tu nombre!

Ejemplo: ¿Se acuerda usted de don Severiano Trampilla? Sí, hombre, era un señor alto y seco, aquijotado en la taza y sanchopanceoso en el proceder. Daré más señas para que lo recuerde, porque hay muchos que convienen con las que le he dado. Vivía en la Corredora Alta y era jefe de Negociado en un ministerio. ¿No le recuerda aún? Pues voy a darle otra señal que creo definitiva e inconfundible: Trampilla era... el padre de las de Trampilla.

¿Ve usted cómo ya ha hecho memoria? Las de Trampilla eran dos muchachas regordetas y mancebosas, curvas por todos sus límites y que salían a paseo escotadas por los cuatro puntos cardinales. Alternaban en el color del pelo, de modo que cuando una era morena, la otra era rubia, y viceversa. Se habrá usted timado» muchas veces con ellas (con las dos) en la Castellana. Yo, también. Y todos.

Pues las dos murieron. ¿Cómo? De una manera misteriosa, pero positivamente trágica. Don Severiano es el único que podría dar detalles de lo ocurrido; pero no los dará por la cuenta que le tiene. El las mató, y las mató por las rígidas imposiciones de la moda.

Recordará usted seguramente que en la antigüedad, es decir, hace seis o siete años, se estimaba mucho el tipo de la mujer redondita, y las que entonces estaban en circulación se placían ostentando gran lujo de tejidos adiposos. Pero ocurrió, por desdicha, que una especie de espinaca picadita, que cantaba meneces en no sé qué teatrillo parisino, dió el grito, subversivo entonces, de muerte a las gordas; lo repitieron en coro y a baba caída sus incondicionales admiradores, y los artistas empezaron a dibujar en los periódicos de modas algo así como sombrillas enfundadas con sombrero en el puño, empeñándose en decir que eran figuras de mujer y las únicas figuras admisibles en el coto de la elegancia. El espanto que esto produjo en la casa de Trampilla no hay palabras que lo describirían. Las dos regordetas, Ana Dolores y Ana María, se estremecieron pensando que ya no estaban sus cuerpos de moda; pero el que más se estremeció fué don Severiano pensando que no podría casarlas.

Y ahí tiene usted la raíz de la tragedia horrosa que no ha merecido una gaceta-lla en la sección de sucesos de ningún periódico ni una mirada inquisidora de la brigada de investigación criminal.

No se deba hacer caso de los chismes de vecindad y de las consejas de portería; por eso no es fácil tarea la de reconstruir el horrendo paricidio. Cuentan muchas cosas que diariamente se oían quejidos en el cuarto que ocupaba don Severiano: que éste tenía a sus dos hijas encerradas y sin darles de comer; que les raspaba el cuerpo con un trozo de vidrio y quiso copilarlo con una garlopa; que las envolvía en una faja de picador, tirando cruelmente al envolverlas, y que con la tabla de lavar golpeaba furiosamente sus mayos e abundancias carnosas. Cuentan y no acaban. Si fuera a hacerme eco de todos los rumores, la relación sería interminable. El caso fue que las mató queriendo adelgazarlas. El lo niega, pero es inútil que lo niegue: las mató. El pretende convencer a todo el mundo de que son sus hijas las dos piltrafas que exhibe ahora en los paseos; pero a mí no me engaña, porque sé ciertamente que aquéllas murieron. ¿De qué manera las hizo desaparecer para que nadie advirtiese el crimen? Lo ignora; pero me consta que, agobiado por la necesidad de dar cuenta de sus pobres hijas, acudió al recurso de que un quimico chiflado y teuido en olor de brujería, que era amigo suyo desde la infancia, le confeccionase con recortes y mondaduras de otros seres un par de figuras presentables y movibles, a las que da los mismos nombres de Ana Dolores y Ana María y pasan por ser aquéllas.

Le aseguro a usted que no son las mismas, la falsificación se nota a la lengua; se les conoce que originariamente fueron anchos, y a pesar de algún parecido en las facciones, yo he notado en seguida la impostura.

¡Pobre Ana Dolores! ¡Pobre Ana María! ¿Qué triste fin el suyo! ¡Y qué continente tan natural y tranquilo el del infame autor de su vida y de su muerte!

Por supuesto, que no usó el solo. Yo conozco este caso, pero usted conocerá otros muchos. El mismo crimen ha debido repetirse mil veces en estos años, porque las gordas han desaparecido de la faz de la tierra; ya no se ve una por ninguna parte. ¿Qué ha sido de ellas? Misterio, insondable misterio... Algunas de las rebeldonas que conoció he visto que con misericordiosa licencia del Señor, andan por esas calles, en estado de ánimas benditas, al parecer pidiendo sufragios, y quien dice sufragios dice declaraciones; pero la masa general de las que tanta masa tenían ¿a dónde fué? Yo puedo decir algo; yo he levantado la punta del velo del misterio.

Lo que voy a contar es horroroso, estremeciente, pero quiero que se sepa. Atención a los pelos, que se le van a poner a usted de punta.

La otra noche, al pasar por un hotel de moda, vi que salía luz por una ventana abierta; curioso, me asomé... ¡y allí estaban! Eran las doce, la hora clásica de lo macabro. ¡Allí estaban! Sus pobres esqueletos, salidos de las tumbas y cubiertos relativamente con lujosas y elegantes mortajas de última novedad, danzaban en un salón, iluminado por fuegos fatuos con

aparencia de limparas eléctricas, u-e danza vertiginosa y extraña, a los sonos una orquesta misteriosa. La música era indudablemente la de la «danza macabra».

Me retiré espantado, pensando en que al primer anuncio del amanecer cesaría la fúnebre fiesta y los elegantes esqueletos volverían entre crujir de huesos a las llamadas sepulcrales.

Horroroso, sencillamente horroroso. Pero no se apure usted, que este horror tiene su remedio. Bastará que una cancionista gorda «chaga furor» en París, y las artistas, tomándola por modelo, dibujen en los periódicos de modas figuras anchas como libretas de candelal, para que las pobres víctimas de tantos impunes crímenes reuiciten radiantes, y públicamente se den el gozo de exhibir por todas partes con nuevos vestidos (que nunca las taparán del todo) la abundancia de sus elementos grasos.

## TIRSO MEDINA

### Al ministro de Estado

Hace más de un mes que se encuentra vacante una plaza de capellán mayor de la iglesia de San Francisco el Grande, que, según el artículo tercero del capítulo tercero del reglamento vigente, se ha de proveer por concurso.

¿A qué se debe que todavía no se haya convocado dicho concurso?

## MAS DETENCIONES

### Los monederos falsos

Continuando sus trabajos los agentes de la primera Brigada, detuvieron ayer a Merino Fernández y Manuel Álvarez Rabanal; éste, hermano del inquilino del cuarto donde fué hallada la maquinaria. Poco después fué detenido Marino Fernández, al que seguía de cerca la Policía, no obstante haber dicho aquél que se marchaba de José.

Según dice José Álvarez Rabanal, el realquiló el piso a Juan López, el cual lleva días después la maquinaria, con la que sólo fabricó unos 200 duros del busto de Alfonso XII, año setenta y cinco. Dice que hace unos siete meses desahució Juan López, y que él pensaba vender la maquinaria como hierro viejo.

# BUEN EJEMPLO

## Acuerdos de las señoras en Colombia

En la simpática república de Colombia, que se distingue por sus costumbres españolas y cristianas, ha muy poco se celebró el primer Congreso Mariano acontecimiento que dio lugar a manifestaciones de colectivismo verdaderamente valientes y prácticas.

Uno de los puntos más simpáticos es el relacionado con los espectáculos públicos inmorales e incultos. Un grupo de señoras escogidas, en nombre y representación de todas, elaboró una ponencia y presentó la siguiente conclusión:

«Las señoras desearon tributar a Nuestra Señora la Virgen María, con ocasión del próximo Congreso Mariano, un homenaje especial de amor y gratitud, y sabiendo que el obsequio más grato al corazón de Nuestra Madre celestial consistió en la imitación de sus virtudes y el acatamiento de la vida cristiana en las familias; le prometemos con toda voluntad:

Primero. Evitar en nosotros y en las señoras y niñas que de nos otras dependen toda inmundicia en los vestidos.

Segundo. No asistir, ni permitir que las personas sobre quienes tenemos autoridad, concurren a espectáculos de teatro, o cinematográfico contrarios a la moral y al recato; y si por sorpresa se presentaran tales escenas en nuestra presencia, retirarnos inmediatamente del recinto.

Las firmantes son damas de sangre genuinamente española; perteneciendo a representantes de todas las clases sociales más encumbradas; empapadas con presidentes de la República, magistrados, banqueros, hombres de ciencia, académicos y a la vez muy distinguidas por sus dotes de cultura y piedad.

Ejemplo digno de ser imitado por las señoras de toda España!»

Kiosco de EL DEBATE EN LA CALLE DE ALCALA, FRENTE A LAS CALATRAVAS

# DEL EXTRANJERO

## BOLETIN DEL DIA

Relata la Prensa francesa que en la reunión de ferroviarios celebrada por la C. G. T. el 23 de octubre, reprochó el ciudadano Rambaut al ciudadano Sirolle que hiciera propaganda por la exigencia del salario anual de 4.800 francos, siendo así que algunos Sindicatos reclaman solamente el de 3.800.

Replicó a ello el ciudadano Sirolle que precisamente invita a la exigencia del salario antedicho, «con el fin exclusivo de provocar una negativa y hallar pretexto para continuar la agitación, para convocar a nuevas reuniones y para tener ocasiones frecuentes de alinear a los obreros, hasta provocar la revolución». Más claramente: no ya la revolución como medio extremo de conseguir lo que de otro modo resulta inasequible; sino la revolución como fin en sí, traiga lo que traiga. Lenin ya tenía izquierdas en Rusia. Ya las tiene también Francia. No falta quien pretenda organizarlas en España.

En los Estados Unidos, un mecánico gana mensualmente, según el «Forreing Press Service», cincuenta y nueve dólares más que el gobernador del Estado de Texas y de otros diez Estados de la Unión.

Recordemos a este propósito el chascarrillo gráfico reciente de una revista americana.

Dice un patrono a un solicitante: «Si conoce usted bien la contabilidad, algunas lenguas extranjeras, y tiene muy buena letra, le ofrezco una plaza en mi oficina, con veinte dólares semanales.

—Ignoro eso que usted dice, señor. Yo he sido hasta ahora cargador en el muelle.

—¡Ah! Pues vea usted al capatez del almacén, le dará trabajo y empezará usted ganando sesenta dólares por semana.

¿Quiénes son los proletarios?

A todo esto, aún hay Gobiernos que no han adoptado la actitud genuflexa ante el sindicalismo. Leemos que el Senado americano ha aprobado una ley ordenando el procesamiento de quienquiera que enarbore la bandera roja o realice propagandas revolucionarias. Los acusados podrán ser castigados con cinco mil dólares de multa o cinco años de prisión (o las dos penas conjuntamente), y además ser deportados después de cumplir la primera penalidad impuesta.

No parece que en los Estados Unidos sea «la hora de las izquierdas».

B. O. B.

## LOS MAESTROS

### Nota de la Asociación de Zaragoza

ZARAGOZA. 3.—La junta directiva de la Asociación Provincial de maestros ha publicado un documento advirtiendo a los maestros que no se dejen influir por las insinuaciones ni campañas por elementos típicos de la derecha, ni de la izquierda ni del centro.

Dicen que el Magisterio es mayor de edad, y formado por elementos con conocimiento de la responsabilidad en que incurren por pertenecer o dejar de pertenecer a determinados grupos. El Magisterio, que sabe mejor que nadie sus necesidades y sus derechos, sabrá elegir los medios para conseguir la satisfacción de sus aspiraciones.

La nota la publicarán mañana los periódicos.

# CRÓNICA DE SOCIEDAD

## San Ernesto

El día 7 celebrarán sus días la señora de don Antonio Michels de Champourcín; el marqués de Bedmar y el señor Luque y Maraver.

Les deseamos felicidades.

## Fallecimiento

Anteayer dejó de existir en esta Corte, la señora doña Luisa Gúthou y Poveda, viuda de Díez.

Fue dama muy apreciada por sus condiciones personales.

Acompañamos en su justo dolor a los hijos de la finada, don Luis, doña María y doña Asunción; hijos políticos, don Félix Esquivel y don Manuel Ripollés; hermanas, doña María, y hermanos políticos, don Ricardo Guillén y don César Donoso.

Rogamos a los lectores de EL DEBATE tengan presente en sus oraciones el alma de la señora viuda de Díez.

## Viajeros

Han salido: para Monforte, el ilustrado ministro de la Gobernación, señor Goycochea; para Castro Urdiales, el diputado provincial, don Alfredo de la Garma; para Pamplona, los condes de Guenduzáin; para Paradas, don Joaquín García González; para Valencia, don marqués de Serbellón.

## Tegreso

Han llegado a Madrid: procedentes de San Martín de Valdeiglesias, los señores de Cocquera y del Palacio de Hoyos, los condes de Cedillo y familia.

## Traslado

Don Manuel Rellorillo y Díez se ha trasladado de su casa de la Ciudad Lineal, a su domicilio en esta Corte.

## Restablecida

La marquesa de Manzanedo ha salido ya a la calle, restablecida de la grave dolencia que le aquejó en San Sebastián.

Mucho lo celebramos.

## Felicitaciones

Ayer recibió muchas felicitaciones y regalos por celebrar sus días, la marquesa de la Mina, que por su belleza, simpatía y agradable trato ocupa lugar preferente en la sociedad aristocrática.

## Entierro

Anteayer tuvo efecto el entierro de la señora viuda de Echarrí, constituyendo el acto una verdadera manifestación de dolor.

Asistió el clero de la parroquia de San Jerónimo.

El duelo fué presidido por los hijos de la finada y sus hermanos políticos, los señores de Cabello Lapiedra.

Hermanas de la señora viuda de Echarrí son la señora viuda de Rodríguez Leal y la señorita María Martínez Ruiz.

## Funeral

Al que se celebró anteayer en la parroquia de Santiago, por el eterno descanso del alma del ilustre académico, señor Comenjaner, asistió una distinguida concurrencia.

El duelo estuvo presidido por los hijos del finado y por don Ignacio Suárez Somonte, director del Instituto del Cardenal Cisneros.

## Enlace

En breve se celebrará el matrimonio de la lindísima señorita Pepite de Traveso, y Silvela, hija de los condes de Mahu, que con el distinguido joven don José Moreno Carbonero, hijo del ilustre pintor.

Los futuros esposos están recibiendo muchos y valiosos presentes de sus deudos y amigos.

## El Abate FARIA

«Toda la correspondencia administrativa debe dirigirse al señor administrador de EL DEBATE, Apartado 466, MADRID.»

# COTIZACIONES DE BOLSAS

## DIA 3 DE OCTUBRE

BOLSA DE MADRID		BOLSA DE MADRID		BOLSA DE BARCELONA		BOLSA DE BILBAO	
Valores del Estado	Último	Valores	Último	Valores	Último	Valores	Último
4 por 100 Interior	75 50	Andaluzes: Bobadilla	85 00	Bolsa de Bilbao		Acciones	
5 por 100 Exterior	86 15	Tranvía Este Madrid, 5 por 100	95 00	Ranco de Bilbao		de Vizcaya	
Fin de mes	75 00	Unión Eléctrica, 5 por 100	95 00	de Vizcaya		Vasco	
Fin próximo	75 20	Artigas y C. A. serie A	101 00	Vasco		Urquijo Vascongado	
Carpetas provisionales del 4 por 100 Interior	75 10	Rio Tinto, 3 por 100	103 00	Urquijo Vascongado		Ercilla Río de la Plata	
4 por 100 Exterior	86 15	Bonos Constr. Naval, 5 por 100	103 00	Ercilla Río de la Plata		Crédito Unión Minera	
5 por 100 Amortizable	90 00	Id. Auxiliar F. C., 6 por 100	101 00	Crédito Unión Minera		Ferrocarriles Santander Bilbao	
Fin de mes	75 00	Id. Banco de España, 4 por 100	101 00	Ferrocarriles Santander Bilbao		Norte de España	
Fin próximo	75 20	Moneda extranjera		Norte de España		Vascongado	
4 por 100 Interior	75 50	Libras	85 15	Vascongado		Naviera Sota Aznar	
5 por 100 Exterior	86 15	Francos suizos	165 00	Naviera Sota Aznar		Nervión	
Fin de mes	75 00	Dólares	15 50	Nervión		Sotón	
Fin próximo	75 20	Escudos portugueses	17 10	Sotón		Vascongado	
Carpetas provisionales del 4 por 100 Interior	75 10	Pesos argentinos (oro)	2 30	Vascongado		Bach	
4 por 100 Exterior	86 15			Bach		Guzpuzcos	
5 por 100 Amortizable	90 00			Guzpuzcos		Banco Cantábrica	
Fin de mes	75 00			Banco Cantábrica		Bilbao	
Fin próximo	75 20			Bilbao		Iturri	
Carpetas provisionales del 4 por 100 Interior	75 10			Iturri		Vizcaya	
4 por 100 Exterior	86 15			Vizcaya		Mundaca	
5 por 100 Amortizable	90 00			Mundaca		Izarra	
Fin de mes	75 00			Izarra		Ibañeta	
Fin próximo	75 20			Ibañeta		Minera Villaldrón	
Carpetas provisionales del 4 por 100 Interior	75 10			Minera Villaldrón		Mina de Caia	
4 por 100 Exterior	86 15			Mina de Caia		Hidroeléctrica Iberica	
5 por 100 Amortizable	90 00			Hidroeléctrica Iberica		Compañía Euskalduna	
Fin de mes	75 00			Compañía Euskalduna		Banco de España	
Fin próximo	75 20			Banco de España		Altos Hornos	
Carpetas provisionales del 4 por 100 Interior	75 10			Altos Hornos		La Papelera Española	
4 por 100 Exterior	86 15			La Papelera Española		Unión Resinera	
5 por 100 Amortizable	90 00			Unión Resinera		Sociedad G. de Industria, B.	
Fin de mes	75 00			Sociedad G. de Industria, B.		Unión Española de Explosivos	
Fin próximo	75 20			Unión Española de Explosivos		Duro-Ferguson	
Carpetas provisionales del 4 por 100 Interior	75 10			Duro-Ferguson			
4 por 100 Exterior	86 15						
5 por 100 Amortizable	90 00						
Fin de mes	75 00						
Fin próximo	75 20						
Carpetas provisionales del 4 por 100 Interior	75 10						
4 por 100 Exterior	86 15						
5 por 100 Amortizable	90 00						
Fin de mes	75 00						
Fin próximo	75 20						
Carpetas provisionales del 4 por 100 Interior	75 10						
4 por 100 Exterior	86 15						
5 por 100 Amortizable	90 00						
Fin de mes	75 00						
Fin próximo	75 20						
Carpetas provisionales del 4 por 100 Interior	75 10						
4 por 100 Exterior	86 15						
5 por 100 Amortizable	90 00						
Fin de mes	75 00						
Fin próximo	75 20						
Carpetas provisionales del 4 por 100 Interior	75 10						
4 por 100 Exterior	86 15						
5 por 100 Amortizable	90 00						
Fin de mes	75 00						
Fin próximo	75 20						
Carpetas provisionales del 4 por 100 Interior	75 10						
4 por 100 Exterior	86 15						
5 por 100 Amortizable	90 00			</			

# Gran agitación en Córdoba

### Clausura de Centros obreros en Cañete de las Torres.—Se restablece la tranquilidad en Sevilla.—Incidentes por falta de transportes en varios pueblos de Murcia

**CADIZ, 3.**—La Asociación de la dependencia mercantil reunida en asamblea general acordó rechazar a proposición patronal de que cada dependiente se encendiera aisladamente con sus respectivos jefes.

Por unanimidad se acordó la huelga para el próximo jueves, si antes de la noche del miércoles no obtienen contestación favorable a las peticiones formuladas.

**CORDOBA, 3.**—Se ha celebrado una reunión de patronos y obreros campesinos. Estos, que anunciaban la huelga, pedían mejoras de jornales. Los patronos después de varias conferencias, han acordado concederles las mejoradas mejoras económicas, comprometiéndose los obreros a trabajar también a destajo.

Al llegar a discutir el punto de la libertad del trabajo, por lo que se refiere a la preferencia de los obreros de cada localidad, no hubo acuerdo.

El gobernador interino procura solucionar la cuestión armonizando ambas peticiones.

Los obreros se reúnen esta noche y se creó el asunto resuelto, puesto que las mejoras de jornales. Los patronos, después de haberse reunido, están conciliados.

De la aprobación en Córdoba de las bases solicitadas, dependen las huelgas de los demás pueblos de la provincia.

**CORDOBA, 3.**—Continuó esta noche la reunión de los obreros y patronos del campo, comenzada a medio día.

En las primeras horas de la noche circularon rumores de haber ocurrido disturbios en un pueblo de esta provincia, asegurándose que había habido necesidad de intervenir la Benemerita, dando varias cargas.

Los periodistas interrogaron esta noche, a las once, al gobernador civil, que se encontraba trabajando en su despacho, manifestando que en Cañete de las Torres la agitación obrera había tomado tal cariz, que había ordenado la clausura de los centros obreros... (censura).

**N. de R.**—El anterior despacho, depositado en Córdoba a las once y cuarenta minutos, y entregado en esta Redacción, a las tres de la madrugada, figura con 101 palabras, y no trae nada más que 56. Además, se observa en el telegrama un corte entre la última línea y la firma del correspondiente.

**SEVILLA, 3.**—Los panaderos y los albañiles prosiguen todos en su trabajo, habiendo recobrado la ciudad su aspecto normal.

**MALAGA, 3.**—Se ha celebrado una asamblea de la Asociación patronal para dar a conocer las gestiones realizadas para evitar la huelga anunciada por la Asociación de dependientes. La Directiva comunicó el resultado de las conferencias celebradas con los representantes de los dependientes, sin lo-

## UNA INAUGURACION

### Un comedor de caridad

En el colegio de María Inmaculada, situado en la avenida de Martínez Campos y del que son gestoras las Hermanitas de San Vicente de Paul, inauguróse ayer una cantina escolar para las niñas que reciben enseñanza en tan benéfico centro y un comedor para jóvenes obreras ex educandas del establecimiento.

Para solemnizar el comienzo de tan meritoria obra se dió una comida extraordinaria a todos los menesterosos que, en número crecidísimo, son auxiliados diariamente en aquella casa.

Porque, aparte de las secciones inauguradas ayer, la cantina escolar con cerca de 200 plazas, que en breve se elevará a 300, y el comedor para obreras ex educandas, al que pueden concurrir cuantas jóvenes reúnan esas condiciones, en el pabellón que don Francisco García Molinas hizo construir en memoria de su hijo, la María Luisa, dicho señor costea un comedor para vergonzantes; el señor conde de Romanones contribuye con una importante cantidad al sostenimiento de otro comedor para madres lactantes, pagando el resto la Matritense de Caridad; la Junta de damas que preside la señora condesa de Via Manuel, y que tiene por secretaría a Piedra Turbe, la linda marquesita de Belvis de las Navas, con el producto de las estés aristocráticas de Freddy, sufragando el importe de la comida de numerosos necesitados, y por cuenta de la Matritense se reparten también a diario 800 raciones de cocido.

Al acto de ayer asistieron los señores ministro de la Gobernación, gobernador civil, don Francisco García Molinas, el ilustrado escritor don José Ortega y Gasset, don Emilio Zurano y el concejal señor Baranda.

El capellán de las Esclavas, don Tomás Minuesa, bendijo los nuevos comedores, y seguidamente muchas damas aristocráticas, ayudadas por las monjas comenaron la generosa tarea de distribuir la comida, sirviendo con verdadera solicitud a los pobres.

Entre las que realizaron tan caritativa obra vivían la señora viuda de Ciudad; la señora de Pérez Caballero; a la encantadora señorita Leonor Fina, nieta de la condesa de Montaroz; y a las señoritas de Echenique, Benlén (Angelita, Pilar y Rosa), Cayo de Rey, Cavasany (Amalia, Margarita y Rosario), Carmen Medina, Mercedes Puig, Sepúlveda, Topela (María y Carmen), Garín, Certero y María Ignacia Campomanes.

Concluida la comida, el padre Minuesa rezó una oración de gracias, y las niñas y todos los socorridos en la casa, vitorearon con verdadero entusiasmo a la reverenda madre Cecilia superiora del colegio, al señor García Molinas y a los demás protectores de la obra, terminando así tan simpático acto, durante el cual los señores de los diarios gráficos impresio-

## UN BANQUETE

### La temporada del Real

La empresa del teatro Real reunió ayer en una cena íntima, celebrada en el Palace Hotel, a sus amigos y autores para cambiar impresiones sobre la próxima temporada, que comenzará el 17 del actual con la presentación de la compañía de bailes rusos de la célebre Anna Paulowa.

Entre los artistas contratados, de quienes dimos cuenta recientemente, figuran Lucrecia Bori, Juanita Caracciolo, María Llaer, Ofelia Nieto, Grazia-la Paretto, Elsa Baccanelli, Genoveva Vix, María Gay, Rina Balo, Dino Borgioli, Carlos Rousseiere, Héctor César Bianchi, José Gasparini, Andrés Toscani, Luis Montesanto, Ciro Scafa, Rossi Morelli, Julio Cirino y Vicente Bettoni.

El propósito más simpático de la empresa, y que seguramente ha de ser acogido con entusiasmo por el público madrileño, es el de organizar una campaña en favor del arte lírico español, en la que no sólo las obras, sino la parte posible de los cantantes serán compatriotas nuestros.

Como prueba de estos proyectos, el comienzo de la temporada de ópera será con «Avapiés», la aplaudida obra de Conrado del Campo y Barrios, último éxito de la temporada anterior.

## LOS SINDICALISTAS

### Varios detenidos en Valencia

**VALENCIA, 3.**—Fuerzas de la Guardia civil han practicado hoy la detención de varios sindicalistas en el pueblo de Benaguacil, los cuales, con el pretexto de levantar el boicot a las casas sobre las cuales se había acordado declararlo, cobraban cuotas.

**VALENCIA, 3.**—Los sindicalistas quemaron un carro que conducía trapos viejos de una fábrica cuyos obreros están en huelga.

Han sido detenidos otros sindicalistas, que exigían cantidades a los patronos por levantar el boicot.

**GUÍA PRÁCTICA DEL OPOSITOR A ESCUELAS**  
Por don Esteban Alarcón y Brucos  
Ministro de la Escuela Nacional Modelo. En breve se pondrá a la venta la segunda edición de esta obra.

Contiene: Programas, colección de problemas, temas de Didáctica, ejercicios de Dibujo y Caligrafía, reglas sobre análisis gramatical y león la legislación referente a oposiciones. Precio del ejemplar: 3.50

## DE MURCIA

### Notas políticas

**MURCIA, 3.**—Los médicos de Caravaca reunieron bajo la presidencia del alcalde, a las once de la mañana, para tratar entre otros asuntos, del cobro de las cantidades que el Ayuntamiento debe a los facultativos.

El alcalde prometió pagarles la cantidad correspondiente a un año en el momento en que se cobrase el reparto de consumos; pero los profesores sanitarios se negaron a ello y pidieron que se les extendiera los recibos correspondientes a la cantidad que se les adeuda y que son unas 125.000 pesetas.

El gobernador ha ordenado al alcalde que forme expediente por abandono de servicio a los médicos titulares, y que se forme un presupuesto extraordinario para pagarles.

A esto se halla impositado el alcalde, por estar dicho Ayuntamiento sujeto a expediente gubernativo por inmoralidades en la administración.

Por orden del gobernador ha marchado a Caravaca el inspector provincial de Sanidad para asistir a los enfermos.

## DE PROVINCIAS

### Un descarrilamiento en Sevilla

**Reunión de ingenieros andaluces**  
**SEVILLA, 3.**—Entre las estaciones de Fuentes de Andalucía y Marchena descarriló un tren de mercancías, volcándose varios vagones llenos de carbón, que quedaron destruidos.

Resultó herido el jefe de tren, que fue llevado a Marchena, donde se le prestó asistencia facultativa.

Como circulara el rumor de que en el tren viajaban algunos toreros, y que habían quedado entorrecidos entre el carbón, se envió un tren de socorro con personal suficiente para proceder al desescombro.

Aún no se conoce el resultado de estos trabajos.

**SEVILLA, 3.**—En el local de la Jefatura de Obras públicas se reunieron hoy los ingenieros de Caminos, Canales y Puertos, asistiendo representantes de Sevilla, Málaga, Granada, Córdoba, Huelva y Canarias.

Los reunidos deliberaron acerca de los trabajos que aportarán al Congreso Nacional de Ingeniería, que se celebrará en Madrid, conviniendo en presentar varias peticiones interesantes.

**ZARAGOZA, 3.**—En el salón de fiestas del Centro Mercantil se ha instalado una Exposición documental del proyecto del pantano del Ebro.

Figuran multitud de planos, proyecciones y fotografías de la grandiosa obra hidráulica que se construirá en Reinoso para regularizar el caudal del río en su zona de regadío por Rioja, Navarra y Aragón.

El Comité de propaganda prepara varios actos públicos para difundir la utilidad de la magna obra proyectada.

El próximo domingo llegará el director de Obras públicas, que inaugurará el curso en la Academia Aragonesa y la Exposición del pantano, de cuyo proyecto es autor el ingeniero don Manuel Lorenzo Pardo.

Las entidades regionales dispónense a efectuar una activa campaña para que figure en los primeros presupuestos la asignación necesaria para que comiencen las obras el año próximo.

## NOTICIAS

Hoy publicará la «Gaceta» una real orden del ministerio de Hacienda por la cual se interviene y restringe el agio de la moneda extranjera.

Por la Alcaldía-Presidencia se ha dictado un bando haciendo saber que los reclutas y soldados sujetos al servicio que no estén en filas se hallan obligados a pasar la revista anual durante el mes actual y el próximo diciembre, cualquiera que sea su situación, desde que tuvieron ingreso en Caja hasta que reciban la licencia absoluta.

Además se consigna que los individuos que no hubiesen pasado alguna de las revistas anuales de años anteriores quedarán exentos de responsabilidad si se presentan con sus pases a cumplir tal requisito hasta el día 15 de los corrientes.

En la Asociación de la Prensa de Madrid se ha recibido el siguiente cablegrama de Caracas:

«Miguel Moya, presidente Asociación Prensa Madrid, Caracas, 2.—Constituida la Editorial Victoria Venezolano-Hispana, saludamos a los intelectuales españoles, a Manrique y Ramirez Angel.

Organizados por la revista «Vida Española» y bajo el patronato del Ayuntamiento de Zaragoza, se celebrarán en esta capital salgozmas Juegos Florales, en los que será mantenedor nuestro colaborador el culto escritor señor García Arista, vicepresidente de aquel Ateneo.

¿Tiene usted créditos a cobrar contra deudores morosos, patentes a obtener o marcas a registrar?

Diríjase a la Casa Urrutia, plaza de la Encarnación, 2, que lleva cobrados cerca de cuatro millones de pesetas y más de mil asuntos tramitados.

Si sientes que te duela alguna muela, no le culpes a nadie que te duela. El único culpable eres tú solo, por no conseguirle con «Licor del Polo».

La «Gaceta» del 3 del actual publica el anuncio convocando a junta general ordinaria de accionistas de la Sociedad General Azucarera de España para el día 30, a las tres de la tarde, en el domicilio social, Alarcon, 7, Madrid. Los depósitos de acciones pueden efectuarse hasta el día 20 actual en los sitios de costumbre.

# Huelga de sanitarios en Caravaca

### MURCIA, 3.—Los médicos de Caravaca reunieron bajo la presidencia del alcalde, a las once de la mañana, para tratar entre otros asuntos, del cobro de las cantidades que el Ayuntamiento debe a los facultativos.

El alcalde prometió pagarles la cantidad correspondiente a un año en el momento en que se cobrase el reparto de consumos; pero los profesores sanitarios se negaron a ello y pidieron que se les extendiera los recibos correspondientes a la cantidad que se les adeuda y que son unas 125.000 pesetas.

El gobernador ha ordenado al alcalde que forme expediente por abandono de servicio a los médicos titulares, y que se forme un presupuesto extraordinario para pagarles.

A esto se halla impositado el alcalde, por estar dicho Ayuntamiento sujeto a expediente gubernativo por inmoralidades en la administración.

Por orden del gobernador ha marchado a Caravaca el inspector provincial de Sanidad para asistir a los enfermos.

## DE PROVINCIAS

### Un descarrilamiento en Sevilla

**Reunión de ingenieros andaluces**  
**SEVILLA, 3.**—Entre las estaciones de Fuentes de Andalucía y Marchena descarriló un tren de mercancías, volcándose varios vagones llenos de carbón, que quedaron destruidos.

Resultó herido el jefe de tren, que fue llevado a Marchena, donde se le prestó asistencia facultativa.

Como circulara el rumor de que en el tren viajaban algunos toreros, y que habían quedado entorrecidos entre el carbón, se envió un tren de socorro con personal suficiente para proceder al desescombro.

Aún no se conoce el resultado de estos trabajos.

**SEVILLA, 3.**—En el local de la Jefatura de Obras públicas se reunieron hoy los ingenieros de Caminos, Canales y Puertos, asistiendo representantes de Sevilla, Málaga, Granada, Córdoba, Huelva y Canarias.

Los reunidos deliberaron acerca de los trabajos que aportarán al Congreso Nacional de Ingeniería, que se celebrará en Madrid, conviniendo en presentar varias peticiones interesantes.

**ZARAGOZA, 3.**—En el salón de fiestas del Centro Mercantil se ha instalado una Exposición documental del proyecto del pantano del Ebro.

Figuran multitud de planos, proyecciones y fotografías de la grandiosa obra hidráulica que se construirá en Reinoso para regularizar el caudal del río en su zona de regadío por Rioja, Navarra y Aragón.

El Comité de propaganda prepara varios actos públicos para difundir la utilidad de la magna obra proyectada.

El próximo domingo llegará el director de Obras públicas, que inaugurará el curso en la Academia Aragonesa y la Exposición del pantano, de cuyo proyecto es autor el ingeniero don Manuel Lorenzo Pardo.

Las entidades regionales dispónense a efectuar una activa campaña para que figure en los primeros presupuestos la asignación necesaria para que comiencen las obras el año próximo.

Hoy publicará la «Gaceta» una real orden del ministerio de Hacienda por la cual se interviene y restringe el agio de la moneda extranjera.

Por la Alcaldía-Presidencia se ha dictado un bando haciendo saber que los reclutas y soldados sujetos al servicio que no estén en filas se hallan obligados a pasar la revista anual durante el mes actual y el próximo diciembre, cualquiera que sea su situación, desde que tuvieron ingreso en Caja hasta que reciban la licencia absoluta.

Además se consigna que los individuos que no hubiesen pasado alguna de las revistas anuales de años anteriores quedarán exentos de responsabilidad si se presentan con sus pases a cumplir tal requisito hasta el día 15 de los corrientes.

En la Asociación de la Prensa de Madrid se ha recibido el siguiente cablegrama de Caracas:

«Miguel Moya, presidente Asociación Prensa Madrid, Caracas, 2.—Constituida la Editorial Victoria Venezolano-Hispana, saludamos a los intelectuales españoles, a Manrique y Ramirez Angel.

Organizados por la revista «Vida Española» y bajo el patronato del Ayuntamiento de Zaragoza, se celebrarán en esta capital salgozmas Juegos Florales, en los que será mantenedor nuestro colaborador el culto escritor señor García Arista, vicepresidente de aquel Ateneo.

¿Tiene usted créditos a cobrar contra deudores morosos, patentes a obtener o marcas a registrar?

Diríjase a la Casa Urrutia, plaza de la Encarnación, 2, que lleva cobrados cerca de cuatro millones de pesetas y más de mil asuntos tramitados.

Si sientes que te duela alguna muela, no le culpes a nadie que te duela. El único culpable eres tú solo, por no conseguirle con «Licor del Polo».

La «Gaceta» del 3 del actual publica el anuncio convocando a junta general ordinaria de accionistas de la Sociedad General Azucarera de España para el día 30, a las tres de la tarde, en el domicilio social, Alarcon, 7, Madrid. Los depósitos de acciones pueden efectuarse hasta el día 20 actual en los sitios de costumbre.

# Medidas contra la subida de los alquileres

### En los presupuestos figurará un impuesto sobre los aumentos de fortuna. Las Cortes se abrirán el día 14

## ESTADO

### Nota del gabinete diplomático

La Fiesta de la Reza ha sido celebrada con solemnidad en la República de San Salvador. Con motivo de la misma, los allí reunidos han dirigido el señor ministro de Estado un telegrama diciendo que el alma indio-hispana abraza a la madre patria constituyendo una unión ibero-americana. Firma el despacho el señor Gómez, alcalde de San Salvador March presidente de la unión ibero-americana constituida en dicha ciudad y el cónsul de España en la citada capital de la República salvadoreña.

## SOBPRESA GENERAL

### Dimisión en secreto

Grande fué nuestra sorpresa al leer en algunos colegas que en el pasado Consejo de ministros el señor Burgos Maza había presentado la dimisión de su cargo de ministro de la Gobernación, para no ser un obstáculo político para el Gobierno, dimisión que retiró a instancias del presidente y ante la solidaridad de sus compañeros con sus actos y disposiciones.

Nos sorprendió la noticia, porque en las conversaciones con que solíamos preparar las notas de ampliación de las referencias oficiales de los Consejos no hubo una palabra ni un detalle que nos hiciera sospechar ningún acontecimiento político de la importancia de una dimisión, si quiera hubiera sido retirada en el momento mismo de presentarse.

## Consejo de ministros

### Un decreto relativo a las viviendas

No se autorizará ningún aumento en los alquileres del que no sedé cuenta a la Hacienda.—Un plazo de dos meses para hacer la declaración.—Lo que se pague por servicios será considerado como aumento de alquiler.—No habrá desahucio si la renta no corresponde a la valoración

Ayer, a las cinco menos cuarto, quedó reunido el Consejo.

## Durante el Consejo

Poco después de las ocho abandonó la Presidencia el jefe del Gobierno. Momentos después salió también el ministro de Estado.

Los restantes ministros continuaron reunidos hasta cerca de las once.

El ministro de la Gobernación, al dar la referenda oficial, explicó estas anomalías, diciendo que había esperado a que estuviesen reunidos todos los periodistas que asisten a la salida de los Consejos, y que, entretanto, estuvo leyendo a sus compañeros telegramas del gobernador de Barcelona. Aseguró que el presidente salió a visitar al infante don Alfonso de Orleans.

## A la salida

Referenda oficial: «Se aprobaron varios expedientes de Gracia y Justicia, entre ellos uno sobre aplicación del 14 por 100 a los empleados de las Ordenes militares.

Se acordó condecorar un indulto de pena de muerte, correspondiente a la Audiencia de Ciudad Real.

El ministro de Hacienda dió cuenta de su ponencia sobre la cuestión de los alquileres, leyendo un proyecto de real decreto de carácter fiscal que fué aprobado.

Relacionado con este asunto, se volvió a tratar del proyecto de casas baratas, presentado por el ministro de la Gobernación con objeto de darle mayor amplitud, de los medios para fomentar las edificaciones, concediendo determinadas facilidades y de la exención de impuestos a dichas edificaciones durante un número de años.

También se ha propuesto pedir al Municipio que publique en el «Boletín» los cuantos desahucios y sus precios, a ver si puede llegarse incluso a permisos gratuitos para edificaciones y ventas de solares, conforme a las ordenanzas municipales.

El ministro de la Gobernación dió cuenta de las cuestiones sociales y del estado del «clock-out» en Barcelona.

También ha leído las enmiendas acordadas al proyecto de régimen especial para Municipios mayores de 100.000 habitantes, dándose por terminado y aprobado este proyecto.

Después el ministro de Hacienda dió cuenta de los proyectos de ingreso, que fueron discutidos y aprobados, quedando el señor Bugallal en el uso de la palabra para el Consejo que se celebrará el miércoles próximo.

Finalmente, el ministro de la Gobernación leyó los extensos telegramas que ha remitido el gobernador de Barcelona acerca de sus gestiones para solucionar el conflicto del «clock-out».

En el último telegrama remitido dice el gobernador que los obreros parados hoy pueden calcularse en 30.000, incluyendo 10.000 que había parados por huelgas anteriores al «clock-out».

La mayoría de las casas cerradas son de metalúrgicos, aprestos, blanqueo y transporte.

## Consejo de ministros

Como, por otra parte, nos era muy duro juzgar de la seriedad informativa de nuestros colegas, que contaban además con la refutación oficial del propio ministro, tratamos de aclarar lo ocurrido, y como resultado de nuestras averiguaciones podemos afirmar que la misma sorpresa que experimentamos nosotros al leer la noticia de la dimisión, la sufrieron los propios compañeros del señor Burgos.

Todos habían asistido al Consejo, y ninguno se dió cuenta de la decisión trascendental ni del instante trágico. Tampoco oyeron la ratificación de su confianza por parte del presidente, ni menos notaron que ellos unánimes se solidarizaran expresamente con el señor Burgos, con solidaridad distinta de la que es natural consecuencia y base de la constitución de un Gobierno.

Lo ocurrido fué únicamente que al llegar los ministros al salón, y en ese momento de cambio de saludos, de conversación particular y de amistosa comunicación de impresiones, el señor Burgos aludió a las palabras de un importante político, conocido por su habilidad y bravura, a quien se atribuía la afirmación de que todas las dificultades con que tropieza el Gobierno cesarían si el ministro de la Gobernación dimitiese.

—Ya comprenderán ustedes—añadió—que así esto fuera así...

A esto contestaron los ministros: —Hombre, no hay que hablar de eso.

—Tuviere que ver...

—No faltaría más...

Y así, cuando todos hubieron hecho su obligada exclamación, se pasó, sin más comentarios, al examen de los asuntos pendientes.

## Consejo de ministros

### Ampliación

El Consejo, en realidad, terminó a las ocho, hora en que el presidente marchó al palacio del infante don Alfonso.

Después quedaron los ministros ocupados en la lectura de una conferencia telegráfica, en la que el gobernador de Barcelona hace historia de los sucesos, gestiones y negociaciones de las últimas cuarenta y ocho horas.

No daba en ella ninguna noticia que no hubiera sido publicada en la Prensa, pero tenía el interés de su origen oficial y de su ordenación y explicación de antecedentes y causas.

En general, el Gobierno sacó de su lectura una impresión, que si bien no puede dejar de ser expectante, tiende a inclinarse hacia el optimismo.

En la parte que pudimos llamar de Consejo formal, el ministro de Hacienda dió cuenta, no de todos los proyectos tributarios, sino únicamente de aquellos que son derivaciones y modificaciones de los presentados a las Cortes por algunos de sus antecesores, especialmente por el señor González Besada, ministro de Hacienda del Gobierno nacional.

Expuso como tales el aumento de tarifas del impuesto de sucesiones, de los transportes terrestres, granadas y títulos contribución industrial, utilidades, alcoholes, renovación del contrato con la Compañía Arrendataria de Tabacos, timbre y transportes marítimos.

Para el Consejo del miércoles quedaron pendientes los nuevos proyectos, entre ellos uno que puede considerarse como tal, aunque tenga sus raíces en otro del señor Besada y en él de beneficios extraordinarios del señor Alba.

Gravará los aumentos de fortuna que se hayan obtenido en un período de estos últimos años, y es, en realidad, el desarrollo de uno de los artículos del proyecto de impuesto sobre las fortunas del señor González Besada.

Se entró después en el estudio del problema de los alquileres, y tras una documentada exposición del asunto, hecha por el ministro de Gracia y Justicia, el de Hacienda dió a conocer su ponencia y un interesantísimo proyecto de real decreto que fué aprobado y que en breve aparecerá en la «Gaceta».

En la razonada exposición se expone el abusivo aumento que han experimentado los alquileres, precisamente en momentos y en poblaciones en que, por diversas causas, los inquilinos no tienen medios de evitar la imposición de los propietarios.

El decreto persigue con el fin tributario, el social, de que la intervención del fisco sirva de freno a la desmedida ambición, hasta tanto que las Cortes provean por otros medios a su alcance.

En la citada disposición se ordena que

de todo aumento de precio en los alquileres se dé cuenta a la Hacienda por el propietario, con el fin de que la nueva renta sirva de base para la valoración de la finca a los efectos tributarios.

Todo aumento de alquileres hecho sin cumplir este requisito será considerado ilícito.

Se concede un plazo de dos meses para la declaración a la Hacienda de los aumentos que se hayan hecho desde hace dos años.

Las cantidades que independientemente del contrato se exigira a los inquilinos por servicios de la finca (ascensor, portería, etc.) se considerarán como aumento de alquiler a efectos de este decreto.

Se exceptúan los servicios, cuyas primas materias hayan sufrido gran alza en el mercado (calefacción); pero sólo en la parte que el aumento de su coste justifique.

No se decretará ningún desahucio, sino que antes se pruebe que la valoración de la finca por el nuevo alquiler ha sido comunicada a la Hacienda, y que la renta corresponde a la valoración.

Los propietarios fijarán en sitio visible de sus fincas certificación firmada por ellos o por sus administradores de los aumentos que hayan ordenado en sus alquileres.

Toda falta contra estas disposiciones será considerada como defraudación a la Hacienda, y castigada como tal.

Del servicio de investigación se encargará al personal del Catastro urbano.

## Entrevista comentada

Se ha comentado que el conde de Morral de Calatrava llegase a la Presidencia con bastante prisa para hablar con el señor Sánchez de Toca, antes de entrar en el Consejo.

Por las circunstancias que concurren en el conde de Morral de Calatrava, se supuso que tal vez fuera en nombre del señor Maza a entrevistarse con el presidente, si bien él lo negó a los periodistas que le preguntaron.

## La apertura de Cortes

El ministro de la Gobernación dijo ayer que las Cortes se abrirán el 12 al 14, para lograr que estén en Madrid todos los jefes políticos y adelantarse en la terminación de los proyectos que se les han de presentar.

## Opiniones del señor Lerroux

El jefe radical, llegado ayer mañana de Barcelona, tuvo la bondad de darnos a conocer su juicio sobre la cuestión que allí se agita.

Requerido y buscado por la autoridad para que asistiese a las reuniones de personalidades en el Gobierno, no recató su creencia de que todos debían mostrarse unánimes en sostener el principio de autoridad, robusteciéndolo con su asistencia, y sin inclinarse ni del lado de los obreros ni del de los patronos.

Ve claro el señor Lerroux que el sindicalismo se halla dividido en dos tendencias, y que los delegados no lo dirigen, sino que son dignos y violentados por la masa; cosas ambas que darían con él en la tierra si no estuviese impedido por algún altísimo cerebro descomulgado, pero cuya existencia en indubitable. La prueba de ella está en la habilísima y sutil diplomática conducta que observan los sindicalistas, queriendo entrar en la legalidad; abandonando huelgas, como la

AYUNTAMIENTO

Homenaje a Otamendi

El concejal señor Alvarez Villamil ha presentado una proposición al Ayuntamiento para que se nombre al director del Metropolitano, señor Otamendi, hijo adoptivo de Madrid y que se le conceda el título de ingeniero municipal honorario.

Las patatas

El alcalde dijo ayer a los periodistas que había ayer en el mercado de la Cebada treinta vagones de patatas, con cuya cantidad está asegurado el consumo que hace Madrid del preciado tubérculo.

Dos proposiciones

El señor García Rovenga ha presentado dos proposiciones al Ayuntamiento, una para la construcción de un Hospital Municipal, y la otra para el establecimiento de un servicio de conducción de enfermos a los hospitales y casas de socorro en automóviles.

Imposiciones de capital

de renta segura y posegada, de reintegro fácil, rápido y sin pérdidas ni descuentos, son las de

La Cooperativa Hipotecaria

que han producido, cuando menos, el 6 por 100 de beneficios anuales, y que se han podido liquidar siempre casi con la misma facilidad que se cobra un cheque de cuenta corriente.

A los incontinentes de fuera de Madrid se les envían los dividendos por medio de los corresponsales o por giro postal.

Capital suscrito: 2.745.750 pesetas.

Progreso, 1, Madrid.

Pidanse instrucciones al director-gerente

OTRA NOTA

Contra la subida de los alquileres

La Asociación de Vecinos de Madrid contesta en una nota extensa a la de la Cámara de la Propiedad Urbana sobre el precio de los alquileres.

La carestía de la construcción y la mano de obra no puede justificar una medida de carácter general, porque sólo afecta a las casas nuevas o en edificación, y porque las reparaciones que se realizan en las viejas no se realizan sino muy de tarde en tarde, y son, generalmente, de escasa importancia.

Tampoco los tributos son tantos que autoricen la subida exagerada de alquileres, de pocos meses a esta parte.

El otro argumento de la Cámara de la Propiedad consiste en que el casero tiene que elevar el precio de las viviendas porque encuentra la vida muy encarecida. La Asociación dice a esto que también pueden emplear ese razonamiento los que elevan las patatas y todos los artículos, y que de admitirse como bueno, ninguna codicia podría ser atajada.

«De todos modos, añade la nota, es el casero el que menos derecho tiene a quejarse, y si lo es por herencia mucho menos, porque en circunstancias como las actuales a nadie le es lícito dejar de producir, y el casero tiene más tiempo que el trabajador para dedicar su actividad a otros menesteres que le proporcionen lo necesario para cubrir el exceso de sus gastos.»

Verín Sousas

Agua alcalina, rica para las vías urinarias. De venta en principales farmacias y droguerías. Temporada oficial: De 15 de Junio a 30 de Septiembre.

PAÑERIAS DEL NORTE

Han trasladado su almacén de Barquillo, 13, al número 4 de la misma calle.

FUNCIONARIOS MUNICIPALES

Nombramiento de secciones

En la sesión de la mañana de ayer, presidida por don Cándido Barricarte, acordó la Asamblea de Funcionarios Municipales nombrar cuatro secciones correspondientes a las cuatro finalidades que se consignaron en la convocatoria y que son:

Primero. Utilidad y conveniencia de constituir la Federación de Funcionarios de España.

Segundo. Determinación de las bases que la establezcan y organicen.

Tercero. Enunciación de los problemas más vitales para la clase y que con mayor urgencia demandan remedio y solución.

Cuarto. Propuesta de soluciones e indicación de los medios que se consideren más rápidos y eficaces para llegar a ellas.

Cada sección está integrada por un presidente, dos vicepresidentes y dos secretarios.

Se acordó también que los representantes obreros de provincias se pongan de acuerdo con los de Madrid, para la designación del representante obrero en la junta directiva de la Federación.

Por la tarde se volvió a reunir la asamblea. En esta segunda reunión se nombraron las Directivas de las cuatro secciones.

Hoy visitarán por la mañana los asambleistas algunas dependencias del Ayuntamiento de Madrid, dignas de ser conocidas, como el Laboratorio Municipal y el Asilo de San Ildefonso.

A las diez de la mañana se reunirán las Mesas de las secciones, a fin de formular las conclusiones que han de someterse a la deliberación y acuerdo de la Asamblea, y a las cuatro de la tarde celebrará junta la sección segunda para discutir el tema: «Determinación de las bases que establezcan y organicen la Federación de Funcionarios Municipales de España.»

ESPECTACULOS

LOS DE HOY

CENTRO. — A las diez, Don Juan Tenorio.

LARA. — A las seis, Cobardías; a las diez, La noche de la verbena (casero) y Febrerillo el loco.

ESLAVA. — A las seis, El corazón ciego; a las diez y cuarto, El médico a la fuerza y Rosina es frágil.

ESPAÑOL. — A las cinco y media, Don Juan Tenorio.

COMEDIA. — A las diez y media, Faustina.

PRINCESA. — A las diez y cuarto, El diablo.

INFANTA ISABEL. — A las seis y cuarto, Rocio la canastera (estreno) y Los chorros del oro; a las diez y media, De pesca y Rocio la canastera.

CERVANTES. — A las seis y media, El voto de Santiago y Fortunato; a las diez y cuarto, Lo que tú quieras y Mi querido Pepe.

LATINA. — A las seis y a las diez, Don Juan Tenorio.

COLISEO IMPERIAL. — A las seis y media y diez y media, Don Juan Tenorio.

FUENCARRAL. — A las seis y a las diez, Don Juan Tenorio.

ZARZUELA. — A las seis, Barberroja; a las diez, El mote, la venta de los ojos y La canción del olvido; a las diez y media, La venta de los ojos y La canción del olvido.

APOLO. — A las seis y tres cuartos, La madrina; a las diez y media, Pancho Virado.

COMICO. — A las seis y media, La victoria del general, Alma de Dios y Con toda felicidad; a las diez y media, Alma de Dios y Los chicos de la escuela.

REINA VICTORIA. — A las seis, Las duquesas del tabarín; a las diez y media, Los trovadores.

MARTIN. — A las seis, Enseñanza libre; a las siete y cuarto, El club de los infortunados; a las diez y cuarto, La chicharra y Las cotaritas.

NOVEDADES. — A las seis, El estudiante; a las siete y cuarto, El burlesco; a las nueve y cuarto, Los novios de las chachas; a las diez y media, Como llovida del cielo (estreno); a las once y tres cuartos, La Pitusilla.

(El anuncio de las obras en esta cartelera no supone su aprobación ni recomendación.)

Grabados, marcos, oleografías, molduras, lunas, esmaltes y cristales.

Gran surtido a precios económicos. Variedad en recuerdos de primera comunión. José Prat, plaza del Ángel, 11. Casa que recomendamos a nuestros lectores.

LOTERIA NACIONAL

EL SORTEO DE AYER

Premios mayores

Table with columns: Núms., Premios, Poblaciones. Lists winning numbers and prize amounts for various cities like Huesca-Barcelona, Alicante, Madrid-Barcelona, etc.

Premiados con 300 ptas.

Table with columns: Núms., Premios, Poblaciones. Lists numbers and prize amounts for 300 ptas prizes in Decena, Centena, and Yres Mil categories.

Table with columns: Núms., Premios, Poblaciones. Lists numbers and prize amounts for Veintitres Mil, Veintiseis Mil, and Veintinueve Mil categories.

Table with columns: Núms., Premios, Poblaciones. Lists numbers and prize amounts for Veintiocho Mil, Veintinueve Mil, and Treinta Mil categories.

Table with columns: Núms., Premios, Poblaciones. Lists numbers and prize amounts for Diez Mil, Once Mil, and Doce Mil categories.

Table with columns: Núms., Premios, Poblaciones. Lists numbers and prize amounts for Trece Mil, Catorce Mil, and Quince Mil categories.

Table with columns: Núms., Premios, Poblaciones. Lists numbers and prize amounts for Diez Mil, Once Mil, and Doce Mil categories.

Table with columns: Núms., Premios, Poblaciones. Lists numbers and prize amounts for Trece Mil, Catorce Mil, and Quince Mil categories.

Table with columns: Núms., Premios, Poblaciones. Lists numbers and prize amounts for Diez Mil, Once Mil, and Doce Mil categories.

Table with columns: Núms., Premios, Poblaciones. Lists numbers and prize amounts for Trece Mil, Catorce Mil, and Quince Mil categories.

Table with columns: Núms., Premios, Poblaciones. Lists numbers and prize amounts for Diez Mil, Once Mil, and Doce Mil categories.

Advertisement for '15 años de sufrimientos con Dolores de estómago' featuring an illustration of a man in pain and the product 'Digestónico'.

DEPORTES

Notas militares

SANTA CRUZ DE TENERIFE, 3. El sábado último se jugó el primer partido de foot-ball entre el «Real Betis» de Sevilla, y el «Tenerife Sporting Club», de esta capital.

Venció el primero, por dos goles contra uno.

Ayer se verificó el segundo encuentro, venciendo nuevamente el «Real Betis», por tres tantos contra dos.

Los partidos fueron presenciados por numeroso público.

El equipo sevillano irá a Las Palmas, donde jugará con los equipos de aquella ciudad, regresando luego para actuar en el encuentro definitivo con el equipo tinerfeño.

Diario Oficial del 4

CURSO DE CIRUGIA.—Se nombra profesor del curso de Cirugía de Ceuta al capitán médico don José Aguilera Sabater.

CRUCES.—La cruz y placa de San Herenegildo se concedió al interventor de distrito don Santos Blasco Suárez y al coronel de Intendencia don Federico Bermejo Villanueva.

La cruz, al comandante de Caballería don Felipe Martín Martín y al de Infantería don Ricardo Serrador Santos.

ASCENSOS.—Se le concede el empleo inmediato al alférez de Inválidos don Juan Pinto Hernanz.

ATRIBUCIONES.—Se asignan atribuciones al inspector de servicios y establecimientos farmacéuticos para el mejor desempeño de su cometido.

Advertisement for 'LA GACETA' newspaper, including a table of contents for the 3rd issue and a list of authors and topics.

Advertisement for 'ELIXIR ESTOMACAL de Saiz de Carlos (STOMALIX)' with text describing its benefits for stomach and intestinal ailments.

Advertisement for 'CASA FISAC' featuring 'ULTIMOS MODELOS EN ABRIGOS DE PIEL, TERCIPELO Y PAÑO, SA LIDAS DE TEATRO, VESTIDOS, SOMBREROS PARA SEÑORAS Y NIÑAS'.

Advertisement for 'Fincas urbanas en venta' with details on properties in Barquillo, Huertas, and Alcantara.

Advertisement for 'PNAVERAL' medicine, claiming to cure cancer and similar conditions.

Large advertisement for 'FEBROXIL CERA' medicine, describing its effectiveness for typhoid fever and other ailments.

Advertisement for 'Sociedades y Conferencias' listing the 'INSTITUTO FRANCÉS' and 'MUSEO DEL PRADO'.

Advertisement for 'Fincas urbanas en venta' with details on properties in Calle de Lesta and Calle de Alcantara.

Advertisement for 'MERMELADAS ALFRED HILL' and 'ALMENDROS'.

Advertisement for 'Venta de finca rústica' with details on a property in Córchoba.

Advertisement for 'VACUNA ANTIGRIPIAL "THIRF"' and 'VACUNA DE TERNERA "THIRF"'.

Advertisement for 'Alhajas' (jewelry) with details on a shop in Plaza Mayor.

Advertisement for 'BIBLIOGRAFIA' and 'A LOS SEÑORES MÉDICOS'.

Advertisement for 'TUBERCULOSIS' and 'CARPETA KISMET'.

Advertisement for 'CARPETA KISMET' with details on its features and price.

Advertisement for 'LASIN PALACIOS-PRECIADOS, 23.-MADRID'.

Large advertisement for 'AGUAS minerales naturales de CARABAÑA' with the text 'EL MEJOR PURGANTE DEPURATIVO UNIVERSAL'.

VIDA RELIGIOSA

Día 4.—Martes.—Santos Carlos Borromeo, Arzobispo y confesor; Vidal, Agricultor, Filólogo y Navegante; Nicolás de Tolentino, Obispo de Santa Marta; y Santa María de la Victoria, Virgen.—La misa y oficio divino son de San Carlos Borromeo, con rito doble y color blanco.

PARROQUIA DE SANTA MARIA (Cuarenta Horas).—A las ocho, exposición de Su Divina Majestad; a las diez, misa solemne; a las once, ejercicios, predicación del señor Suárez Faura, y solemne reserva.

PARROQUIA DE LA CONCEPCION.—Por la tarde, a las seis, rosario de difuntos, ejercicios del mes y de la novena de Animas, sermón, que predica el reverendo padre José María de Manila, lamentos, «De Profundis» y solemne responso.

PARROQUIA DE COVADONGA.—Por la tarde, a las cinco, rosario de difuntos, novena, sermón, que predica don Enrique G. Malleu; lamentos, «Benedictus» y responso cantado.

PARROQUIA DE LOS DOLORES.—A las cinco y media de la tarde, rosario, sermón, que predica, alternativamente, el señor cura párroco y los coadjutores, mayordomía de fábrica de la parroquia; novena, vigilia y responso cantado.

PARROQUIA DE SANTA CRUZ.—Por la mañana, a las nueve, vigilia, misa y responso; por la tarde, a las seis, rosario de Animas, sermón, que predica don Juan Pablo Biaga; ejercicios, «De Profundis» y responso cantado.

PARROQUIA DE SAN ILDEFONSO.—Por la mañana, a las diez, vigilia, misa de Requiem cantada y responso; por la tarde, a las cinco y media, rosario, sermón, que predica don Domingo Blázquez; meditación, lamentos, «De Profundis», «No Recordar» y responso.

PARROQUIA DE SAN LUIS.—Por la mañana, a las diez, misa de Requiem; por la tarde, a las seis, estación, rosario de difuntos, meditación, sermón, que predica don Rafael Morago; novena, deposición, «De Profundis» y responso.

PARROQUIA DE SAN MARCOS.—Por la mañana, a las diez, vigilia, misa y responso; por la tarde, a las seis, rosario de Animas, sermón, que predica, alternativamente, don Angel Lázaro Santos y don Emiliano Montero; novena y lamentos.

PARROQUIA DE SAN MARTIN.—Por la tarde, a las cinco y media, rosario de Animas, sermón, que predica don Rafael Sanz de Diego; meditación, cánticos, «De Profundis», responso.

PARROQUIA DE SAN MILLAN.—Continúa la novena de Animas; a las diez y a las seis y media, predicando cada tarde, respectivamente, los señores Núñez, Ferrer, García, Corral y Marín Peña.

PARROQUIA DE SAN JOSE.—Por la mañana, a las diez, diez y media, y once y media, vigilia, misa de Requiem y responso; por la tarde, a las cinco y media, rosario, ejercicio, sermón, que predica don Eudocio González; lamentos, «De Profundis» y responso.

PARROQUIA DE SANTA TERESA Y SANTA ISABEL.—Por la tarde, a las cinco y media, rosario, sermón, que predica don Antonio González Pareja; novena, lamentos y responso.

PARROQUIA DE SANTIAGO.—Por la mañana, a las nueve, vigilia, misa y responso; por la tarde, a las seis, rosario, sermón, que predica don Juan García; novena, lamentos y responso.

ADORACION NOCTURNA.—Corazón de María. AVE MARIA.—Comida a 40 mujeres. BUENA DICHA.—Novena de Apinas.

BUENA DICHA.—Novena de Apinas. Por la mañana, a las diez y media, misa, rosario y ejercicio de la novena; a las once y media, solemne misa de Requiem.

BUEN SUCESO.—Por la mañana, a las diez, misa cantada, con responso; por la tarde, a las cinco y media, rosario de la Preciosa Sangre, sermón, que predica don Plácido Verde; novena, lamentos, salutación a las Llagas y responso.

CUARENTA HORAS.—En la parroquia de Santa María. En las Hermanas del Culto Eucarístico (Doña Blanca de Navarra), San Pascual, oratorio del Hospital Santo, Esclavas del Sagrado Corazón, Religiosas de María Reparadora, santuario del Purísimo Corazón de María, Jerónimas del Corpus Christi, Misioneras Eucarísticas (travesía de Belén, 1), Religiosas de los Angeles Custodios (Ayala, 54), Jubileo perpetuo de las Cuarenta Horas, y de diez a una, en el Santo Cristo, en el Perpetuo Socorro, en San Ginés; por la tarde, en San Manuel y San Benito y en el Beato Orzoco.

CORTE DE MARIA.—De los Dolores, en las Religiosas Servitas, oratorio del Caballero de Gracia, Santo Cristo de la Salud, parroquia de San Luis, San Sebastián, Chamberí y Santos Justo y Pastor.

CRISTO DE LA SALUD.—Por la mañana, a las siete, ocho y doce, rosario y ejercicio del mes de las Animas; a las nueve, diez y once, vigilia, misa de Requiem y responso cantado; por la tarde, a las seis, corona propia del ejercicio, eucarística.

sermón, que predica don Manuel Pernán; ejercicios de las Cinco Llagas y de la Buena Muerte, lamentos y responso cantado.

CALATRAVAS.—A las diez y tres cuartos, vigilia, misa y responso; por la tarde, a las seis y media, ejercicios, predicando don Regilio Ján.

GONGORAS.—Por la mañana, a las nueve y media, misa solemne de Requiem, con vigilia y responso; por la tarde, a las cinco y media, rosario de difuntos, sermón que predica don Domingo Escudero Canseco; ejercicio de Animas, lamentos y responso.

MAGDALENA.—Por la tarde, a las cinco y media, rosario, sermón, que predica don Mariano Benedito; novena, «De Profundis» y responso cantado.

OLIVAR.—A las ocho, misa de comunión general; a las diez, la solemne.

SANTA ISABEL.—Por la mañana, a las diez, misa; por la tarde, a las seis, rosario, sermón, que predica don Juan Casanubi; ejercicio, lamentos y responso.

SAN PLACIDO.—Por la mañana, a las ocho, misa; a las diez, solemne funeral; por la tarde, a las cinco y media, rosario, estación, novena, motetes, sermón, que predica el reverendo padre Timoteo Ortega, y solemne responso.

SANTO DOMINGO EL REAL.—Por la mañana, a las ocho, funeral solemne, con responso; a las nueve y media, misa solemne; por la tarde, a las cinco, exposición, rosario, ejercicio, sermón, que predica el reverendo padre Secundino María del Rosario; reserva y procesión del rosario.

SAN ANDRES DE LOS FLAMENCOS.—Novena de Animas; por la tarde, a las seis, los ejercicios, predicando don Manuel López Anaya.

CONFERENCIAS PARA CABALLEROS.—Las dará el reverendo padre José María Valera, S. J., y empezarán mañana miércoles 5, a las siete de la tarde, y continuarán todos los demás miércoles del curso, a la misma hora, en el local de la Congregación de Nuestra Señora del Pilar y San Francisco de Borja, Flor Baja, 3. La entrada es por rigurosa invitación.

CONVENTO DE MARIA REPARADORA (Torija, 14).—Las pláticas doctrinales del reverendo padre Rubio empiezan hoy martes 4 de noviembre, a las seis y media de la tarde, continuando todos los martes, a la misma hora.

Las señoras que deseen cambiar sus tarjetas podrán hacerlo desde el viernes 31 del actual, de seis a siete de la tarde, en dicho convento. (Este periódico se publica con censura eclesiástica.)

ACADEMIA CICUENDEZ

Especial de Derecho SAN BERNARDO, 52 MADRID

Este Centro de estudios de la Facultad de Derecho, único en su género por su organización, planes abreviados y procedimientos especiales, así como por las condiciones de su internado, es el que ofrece mayores garantías.

ORGANIZACION.—El director es un sacerdote, el presidente, abogado y licenciado en S. Teología D. José Cloudez. El profesorado está compuesto de doctores y licenciados en Derecho y en Filosofía y letras, encargado uno de ellos del internado y otro de la vigilancia de los alumnos, poniendo al corriente la Secretaría de este Centro a las familias del comportamiento de los mismos.

ENSEÑANZA.—A más del oficial en seis cursos, tiene este Centro planes abreviados para hacer la carrera en cuatro y tres años, y un plan especialísimo (tiempo indeterminado) para aquellos alumnos que se distinguen por su competencia y aplicación.

PLANES.—Las enseñanzas de este Centro tienen un marcado carácter práctico. Sin descuidar las clases teóricas, en las que se utilizan apuntes escrupulosamente hechos por el respectivo profesor, hay otras esencialmente prácticas, consistentes en resolución de casos, análisis de las principales Instituciones, interpretación de la legislación vigente y formularios, obteniéndose, sin más trabajo que el realizado en las clases, la preparación de la mayor parte de las asignaturas.

INTERNADO.—Hay amplias e higiénicas habitaciones y un trato esmerado, lo que, unido a la vigilancia del director y profesores encargados del internado, asegura la tranquilidad de las familias.

GARANTIAS.—La manera especial de estar constituido este Centro es una no pequeña garantía, así como los resultados obtenidos en los exámenes; pero la mayor de todas es el no cobrar nuevos honorarios por las asignaturas que perdieren los alumnos, o no percibirlos hasta después de aprobadas, como se consigna en reglamento.

PÍDANSE REGLAMENTOS



La mujer que con crema PECA CURA no cuida su belleza, es como frasco de esencia desahogada que pierde fortaleza.

Jabón, 1.50. Crema, 2.00. Polvos, 2.40. Agua Colonia, 5.50. Agua de Colonia, 3.50, 5.50, 9 y 15 pesetas, según frasco. Lociones para el pelo, 4.50, 6.50 y 20 pesetas, según frasco. ULTIMAS CREACIONES. Productos serie IDEAL. Anela, Mimosa, Ginebra, Rosa de Jericó, Admirable, Matin al. Chigre, Rocio, Flor. Rosa, Verjiga, Clavel Muguet, Violeta, Jasmín.

VEGETALE ANDINO CALVICIE. PROGRESO CONTRA LA CALVICIE. con el dulce encanto de tu linda cabellera, atrae al amor. PEREZUR 5-A. PUNTANER 134 BARCELONA-POR MAYOR PEPEZ MARTIN Y CA

FABRICACION DE BRONCES ARTISTICOS PARA IGLESIA HIJOS DE M. DE IGARTUA. Antiguo Depósito de San Juan de Alcaraz. CASA FUNDADA EN 1880. Atocha, 65. (Frente al Hotel de Ventas). TELEFONO 3.875 N.

"VIRO TYP". LA MARAVILLA DEL SIGLO. MÁQUINA DE ESCRIBIR DE BREVILLO Y DE REFINADO. Esta máquina escribe como las mejores marcas, y un espacio en los centros comerciales o ha causado una verdadera revolución. Un modelo único, garantizado un año. Precio: 150 pesetas el modelo de lujo. Escribir, "La Importación", R. Robert, apartado 94. -VIGO. Comisionario general para España. Se acepta reproducción en cualquier otro idioma.

Anuncios breves y económicos

GRAMOFONO, por cesar... BOLSA DEL TRABAJO. NECESITAN TRABAJO. SOLEDAD González, se casó y costurera, se ofrece para trabajar en su casa a domicilio. OFICINA castaña de colocaciones, Fuentetaja y Bala del Trabajo. Papeles, 4, principal de nueva a una y de once a diez. OFICINA profesora de piano y profesora de elementos de piano y de música; se ofrece de compañía y portera, y para toda clase de servicios domésticos. PARA mano de almidón y guisar coche o carro, ofrécese Bazo en esta Administración. OFRECESE mecánico montador, maquinista, muy práctico. Instalaciones gas pobre. Dirigido: Olivar, 8, segundo de arriba. OFRECESE profesora a domicilio, piano, francés, inglés, 7, tercer trimestre. OFRECESE colocaciones. Tercera, 2, 7, 9, 10, 11, 12, 13, 14, 15, 16, 17, 18, 19, 20, 21, 22, 23, 24, 25, 26, 27, 28, 29, 30, 31, 32, 33, 34, 35, 36, 37, 38, 39, 40, 41, 42, 43, 44, 45, 46, 47, 48, 49, 50, 51, 52, 53, 54, 55, 56, 57, 58, 59, 60, 61, 62, 63, 64, 65, 66, 67, 68, 69, 70, 71, 72, 73, 74, 75, 76, 77, 78, 79, 80, 81, 82, 83, 84, 85, 86, 87, 88, 89, 90, 91, 92, 93, 94, 95, 96, 97, 98, 99, 100. OFRECESE costurera a domicilio, Goya, 31, portera. OFRECESE modista (química) Olivar, 4, primer planta.

HOY MISMO. Hoy mismo sin esperar. Compre usted un elegante calzado en casa VICI. Eso mejor y más barato. No espere a mañana. Espos y Mina, 20, piso 1.º y Romano, 16, tienda. Exposición N.º Apol.

AVISO. El Centro de compra ES LA UNICA casa que da todo su valor POR PAPELETAS del Monte Y ALHAJAS aunque estén empeñadas. Espos y Mina, 3, entr.º. Esteras. Gran calidad; precios bajos. No comprar sin antes visitar esta casa.—2, PZ. 24. La Platería Felipe III núm. 1 y 3. Es la que paga más en alhajas; oro, plata, platino, dentaduras y papeletas del Monte.

EL DEBATE. Redacción y Administración. Marqués de Cubas, núm. 3. Camas doradas. Dorado único imitable. Única fábrica fundada en Madrid. PINILLOS, 5, ESPOZ Y MINA, 5.

Alfombras, Tapices, Linoleum, Esteras. Hijos de Penalba, Serrano, 20. Tel. 1.046 N. Durante las obras de la finca y reforma del local de EL QUIDAN todas las existencias a precios de fábrica. Acreditados talleres del Escultor VICENTE TENA. Imágenes, altares, actividad demostrada en los múltiples encargos, debido al numeroso e instruido personal. PARA LA CORRESPONDENCIA VICENTE TENA, ESCULTOR VALENCIA. TELEFONO INTERURBANO, NÚM. 610.

La experiencia demuestra que los chocolates y dulces MATIAS LOPEZ son los mejores del mundo. Pedidos en todos los Ultramarinos y Confiterías.

LIQUIDCUR. para recomponer el calzado y prendas de cuero. M. Moulin, de París, fabricante y propietario del producto Liquidcur, avisa al público español en general, y a Madrid en particular, que los tubos que pretende vender cierta casa de Madrid, sin autorización de dicho fabricante, son de fabricación ya antigua de ocho meses, debidosos los considerarse como averiados por el tiempo y por el viaje por mar, pues dicha partida procedió del depósito de Italia, lo que es muy perjudicial para este producto. M. Moulin, no da, por lo tanto, ninguna garantía respecto a la calidad del líquido que contenido en los referidos tubos, y recomienda, en interés de los compradores, que el liquidcur debe adquirirse directamente al concesionario general para España, don Armando Duranseau, calle Industria, 228, Barcelona. Por correo, contra giro postal, un tubo, pesetas 3,35; dos tubos, pesetas 6; cuatro tubos, pesetas 11. Los factores de este periódico, que manden, dentro de los ocho días, el presente anuncio recortado, recibirán dos tubos contra giro postal de pesetas 5,5.

Almaeón del Lion Noir. RAMBLA CENTRO, 35. Vicente Ferrer y Compañía. Plaza Cataluña, 12. A TRES PESETAS TUBO. Depositarios en provincias: Don Francisco Alegria Reina Murcia. Don Armando Montes Oviedo. Reclamar todo tubo que no vaya envuelto con el modo de empleo, en el cual debe figurar el nombre ARMANDO DURANSEAU. MARIA CANOSA. Gran surtido en baterías de cocina; aparatos para almidado y elaboración de pastas y accesorios; bronceo; filtros para agua; máqui nas de pisar. CRUZ, 31, y GATO, 2.

CONCURSO. Dedicado a los niños por Vrgoyñ Salas y Porrero. 3000 PESETAS DE PREMIO. Urgoiti, Salas y Porrero, concesionarios de las FILIPINAS DEL GOBIERNO ESPAÑOL CONTRA LA TUBERCULOSIS. BASES. 1.º Las 3000 pesetas de premio se repartirán por diez bonos de 300 pesetas cada uno, pagados al portador y válidos por diez años con las letras A, B, C, D, E, F, G, H, I, J. 2.º Dichos diez bonos han sido emitidos por D. Emilio Ferrer, Abogado del Excmo. Sr. D. Juan de los Rios, que ha acordado y sellado, sin conocer qué bono está dentro de cada sobre, beneficiados después y empujando cada uno de los sobres con uno de los números 0, 1, 2, 3, 4, 5, 6, 7, 8, 9. 3.º Los diez sobres contenidos en los diez bonos quedan en poder del Sr. Ferrer citado hasta el 20 de diciembre próximo, a las diez y seis horas, en que se abrirán y se hará constar qué bono resultó por la letra que se le ha asignado ha estado contenido en el sobre cuyo número también figurará en el acta correspondiente. 4.º Para ser concursante bastará tener un boleto que lo proporcione completamente gratis en farmacia o droguería, y convalidar con el Sr. Ferrer, PZ. 24, Madrid, antes del día 16 de diciembre próximo. 5.º Cada concursante podrá enviar cuantos boletines quiera. 6.º Las 3000 pesetas se adjudicarán al financista del bote cuyo boleto coincida con el resultado del acta nominal que se levantará el 20 de diciembre próximo. Si fueran más de una y a once de diez, se repartirá el premio por partes iguales. Si fueran más de diez, se repartirá entre ellos diez partes de 300 pesetas. Si ningún boleto coincidiera solución expresa, se repartirá el premio entre los que hayan acertado el contenido de nueve sobres, no entre los que lo hicieron de ocho, y así sucesivamente de modo que el premio vaya siempre a poder de los concursantes. 7.º El acta nominal, con el resultado, se publicará en la prensa. 8.º Los señores farmacéuticos o drogueros que servían boletines en las farmacias correspondientes, que retiraron mucho que en cualquier parte que uno va a buscar por ellos, pueden entregarlos a sus clientes. URGOITI, SALAS Y PORRERO.

LA CATALANA. SEGUROS CONTRA INCENDIOS Y EXPLOSIONES DE TODA CLASE. Contra la pérdida de alquileres, riesgos locativo de recursos y de paralización de trabajo a causa de incendios. FUNDADA EN 1865. Inscrita en el Registro del Ministerio de Fomento. Domicilio en Barcelona. Rambla de Cataluña, 15, y Cortes, 624. Desempeño de la Compañía durante el ejercicio de 1918. BALANCE de 1918. Aumento de beneficios sobre el ejercicio anterior. Capital suscrito 5.000.000,00 Igual. Idem desembolsado 1.000.000,00 Idem. Reserva estatutaria 1.000.000,00 Idem. Reservas técnicas 4.999.999,99 1.000.000,00 Idem de previsión y garantía 1.794.399,98 382.981,62 Primas del ejercicio 8.867.270,93 1.775.990,77 Primitivas indemnizadas hasta el 31 de Diciembre 61.847.363,11 6.961.088,99 Fondo para liberación de capital 60.000,00 50.000,00. Delegación en Madrid: Gran Vía 16. 1000. GABARIN GABARIN INGLESES. des de 50 pts en adelante tiene a disposición del público. Casa Sancho. Correo 1.200 plazas. ACADEMIA PINTADO BARBAJOSA. Preparación para oficiales Cuerpo. Brillantísimos resultados oposiciones anteriores. Internos y externos. PIZARRO, 15, MADRID. ANUNCIANTES. Antes que a cualquier otra agencia, consulte con Prado Tello. Avenida Figueras, 41, triplé. CAFES y TES de todas clases. VINOCLAYES elaborados en Francia. Pta. DE SANTA ANA, 12.

CASA CARRERO. MUEBLES DE LUJO Y ECONOMICOS. VISITEN LA GRAN EXPOSICION DE SUS NUEVOS LOCALES, BARQUILLO, 13 Y 16.—TELEFONO 2244.—M. Y USCORSAL, HORTALEZA, 61.